
ENVELOPES
A abertura do envelope de nº

03 – Documentos de Habilitação
da licitação para prestação dos
serviços do sistema de transpor-
te público coletivo de passageiros
de Piracicaba foi agendada para
a próxima sexta (14), às 14h, con-
forme publicação no Diário Ofici-
al do Município de ontem (11).

CARONA - I
José Luiz Guidotti Júnior, se-

cretário da Semdettur, deu uma
carona ontem de manhã para o pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do) até o bairro Santa Rita, quando
foram conhecer o canteiro de obras
de uma empresa que vai atuar no
segmento de atacado de construção.

CARONA - II
Mesmo com um carrão últi-

mo tipo, com navegador e tudo
mais, Guidotti acabou errando o
caminho várias vezes até chegar
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ao destino. Foi quando o prefeito
Luciano Almeida, em tom de
brincadeira, disse que “como mo-
torista de Uber ele era um exce-
lente secretário”. Humor faz bem.

FREITAS - I
O governador do Estado de

São Paulo, Tarcísio de Freitas
(Republicanos), deverá enviar
para a Alesp uma PEC (Proposta
de Emenda à Constituição), ain-
da no primeiro semestre, para
que cinco por cento dos recursos
da Educação passem para a Saú-
de. É tema para muito debate.

FREITAS - II
Por outro lado, o governador

Tarcísio de Freitas quer investir,
nos próximos meses, cerca de R$
180 bilhões em programas de par-
cerias privadas. Ele diz que esse
investimento deve estabelecer a re-
lação entre o estado e as empresas
parceiras. É o detalhe principal do
balanço dos seus cem dias.

DIFÍCIL
Esta coluna não é para lamen-

tos, mas este idoso e cansado Ca-
piau precisa confessar que, nos
dias de hoje — antes, lá atrás, não
era assim... —, está difícil fazer
jornal e jornalismo, de forma a tra-
duzir o que os outros dizem, o que
os outros pensam, a pluralidade
das coisas. Mas a luta é, hoje, ter
esperança. Como o amanhecer…

Divulgação

Na segunda-feira (10), o jor-
nalista Evaldo Vicente, diretor
de A Tribuna Piracicabana, re-
cebeu o presidente do IPASP
(Instituto de Previdência e As-
sistência Social dos Funcio-
nários Municipais de Piracica-
ba), Antonio Carlos Schiavon,
o Carlinhos do Semae. Acom-
panhado de Eliana Teixeira,
assessora de Comunicação

do Instituto, Carlinhos falou,
entre outros assuntos, sobre
a importância do IPASP man-
ter Piracicaba como única nota
A – de 218 municípios estadu-
ais avaliados - no IEG-Prev/
Municipal (Índice de Efetivida-
de da Gestão Previdenciária
Munic ipal ) ,  apurado pelo
TCESP (Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo).

PRESIDENTE DO IPASP

Audiência discutirá medidas de
segurança nas escolas municipais
Requerimento que solicita a realização da audiência foi aprovado
em regime de urgência na 18ª Reunião Ordinária de 2023

Guilherme Leite

Cássio Fala Pira é o autor do requerimento de Audiência Pública

Em meio aos recentes episó-
dios de violência registrados em es-
colas de Piracicaba e diante da pre-
ocupação da sociedade civil frente
aos ataques a escolas que vêm
ocorrendo em diversas regiões do
país, a Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizará audiência pública
com o objetivo de discutir a segu-
rança nas escolas do município.

O requerimento 271/2023, que
solicita a realização da audiência
pública, foi aprovado em regime de
urgência na noite desta segunda-
feira (10), durante a 18ª Reunião
Ordinária de 2023. A autoria da
propositura é do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), que destacou ser “urgente” e
“imprescindível” a interferência
das autoridades do município para
garantir a segurança da população.

A audiência pública será re-
alizada no dia 25 de abril (ter-
ça-feira), às 14h, no plenário
Francisco Antônio Coelho.

DISCUSSÕES - Durante
a discussão do requerimento,

os vereadores relataram que os
pais estão preocupados com a
segurança dos filhos nas esco-
las e querem saber “de imedia-
to” quais medidas serão toma-
das para proteger os alunos.

Na tarde desta segunda-
feira (10), cerca de 30 pessoas
estiveram na Câmara para dis-
cutir com os vereadores medi-
das que o município pode tomar
para restabelecer a sensação de
normalidade nas escolas.

Na reunião ordinária, os par-
lamentares defenderam que o as-
sunto deve ser discutido com toda
a sociedade, por meio da realiza-
ção de outras audiências públi-
cas e debates fora da Câmara.
Também foi discutida a necessi-
dade do desenvolvimento de pro-
tocolos de emergência para as es-
colas e da presença contínua da
Guarda Municipal nos prédios.

Além da segurança pública,
a questão da saúde mental da po-
pulação e a inclusão de especialis-
tas de diversas áreas nas discus-

sões foram apontadas como te-
mas importantes para o debate.

O secretário da Educação,
Bruno Cesar Roza, o comandan-
te da Guarda Municipal, Sidney
da Silva Nunes e o secretário de
Governo do Município, Carlos
Beltrame, foram convocados para

participar da audiência pública.
Entidades que lidam com os seg-
mentos de educação, segurança e
saúde mental, e os deputados es-
taduais eleitos na região foram
convidados para colaborar com
sugestões e apresentar contrapon-
tos aos assuntos abordados. A7

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, em parce-
ria com a empresa Helpin-
sect Higienização e Contro-

le de Pragas, realiza a cam-
panha Prevenção da Den-
gue nos dias 13, 14 e 15/04,
quinta, sexta e sábado, na
praça José Bonifácio. A6

DENGUE

Isabela Borghese

EDUCAÇÃO É
PREVENÇÃO
Começou, segunda (10), na Escola Munici-
pal Prof.ª Tercilia Bernadete Sanches Costa,
no loteamento Vem Viver, a 1ª edição de 2023
do Guarda Civil Educação é Prevenção, pro-
grama da corporação em parceria com a
Secretaria de Educação, que ministra aulas
para alunos do 5º do ensino fundamental
por quatro meses, abordando temáticas
importantes e sensíveis da vida em socieda-
de. Na foto, Roberta, guarda-educadora, apre-
senta a Cartilha do GCEP aos alunos. A4
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Morte, sonhos e reaparições
O 'mundo cristão'O 'mundo cristão'O 'mundo cristão'O 'mundo cristão'O 'mundo cristão'
padece de umapadece de umapadece de umapadece de umapadece de uma
neurose coletivaneurose coletivaneurose coletivaneurose coletivaneurose coletiva
de ódios, armas,de ódios, armas,de ódios, armas,de ódios, armas,de ódios, armas,
mortes emortes emortes emortes emortes e
justificativasjustificativasjustificativasjustificativasjustificativas
infundadasinfundadasinfundadasinfundadasinfundadas

Camilo Irineu
Quartarollo

Inobstante o beijo
falso de Judas, a
fuga dos discípu-

los, Pedro renega Je-
sus publicamente.
Ninguém comparece
para falar em favor
do preso, medo. Pe-
los poderes sacerdotal e civil,
com roupagens legais, condena-
ram um inocente de forma rá-
pida, antes da Páscoa. A turba
raivosa quer sangue de um dos
detidos, do de Jesus. Entretan-
to, um cristão oculto e fariseu,
José de Aritmateia, dá sepultu-
ra ao nazareno em seu jazigo fa-
miliar. Após a morte tudo se ca-
lou pela lei do sábado judaico.

Morte e condenação mal ex-
plicadas com muitos desdobra-
mentos, mas por quê? Essa ques-
tão vital e insustentável voltou e
mudou concepções de antes. A es-
posa de Pilatos - a que sofrera em
sonhos pelo crucificado, se con-

verte ao cristianismo.
Uma pessoa sensível, es-
sas as quais percebem as
coisas antes mesmo que
perpassem o consciente,
pessoas difíceis de se
convencer por mera re-
tórica ou ideologia.

O mundo adoeceu
sob as crucifixões res-
sentidas pelos mais po-

bres e sem condições de defesa.
Jesus resistira ao ódio do ata-
que moralista contra a pecado-
ra, defendera os pobres e doen-
tes da Galileia e se insurgira con-
tra o oportunismo dos doutores
da lei, que fingiam cumpri-la.

Foi um crime político bizarro
pelo uso do judiciário antigo, sob a
distração dissimulada do circo de
Pilatos - que garganteia, ameaça
lavar as mãos, faz cena e deixa a
sentença na tábua. Quantos ino-
centes são executados em países
com a vigência da pena de morte!
Quantos são incriminados por pro-
vas 'plantadas' de drogas ou ou-
tras! Quantos são perseguidos pe-

las orientações sexuais que a natu-
reza lhes deu, por ódio gratuito e
contumaz. Quantos são preteridos
por ódio de classe social! Combate-
se muito os efeitos da violência,
ocultando-se as causas desta.

Entretanto, conta o evangelho
das reaparições de Jesus, por um
breve tempo. No vilarejo de Emaús
reconhecem-no ao partir o pão. Ato
solene que ele mesmo sacramentou
na ceia derradeira, e na qual passa a
ser reconhecido, no pão partilhado.

Jesus retorna tal qual o aban-
donaram aos seus algozes. Vê-se
nele ainda as marcas da flagela-
ção, na fronte cravejada, no olho
vazado, nas espáduas açoitadas e,
mesmo assim, reaparece desejan-

do a paz, sorrindo e restabelecido
das antigas dores que nos ferem
uns aos outros. Não retorna
como um deus pagão apoteótico,
grandiloquente, mas em essência,
do que o comum é ainda que não
percebido, intocável - o mistério
da presença. Madalena não toca
em Jesus e Tomé não se atreve
nem com um dedo, rende-se pa-
teticamente num ato de fé.

A verdade incomoda tan-
to quanto a mentira quando
não podemos explicar. Por isso
que se chama de mistério da
fé, se fosse explicável teria ou-
tro nome. A reabilitação civil e
limpeza do nome de Jesus le-
vou trezentos anos e pelo mes-
mo poder que o condenara.

Contudo, o 'mundo cristão'
padece de uma neurose coleti-
va de ódios, armas, mortes e
justificativas infundadas.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

A pertinência
da Guarda Civil

portância e o papel das
Guardas Municipais.

Porém, o que real-
mente é importante
nesse momento, dife-
rente das demais for-
ças policiais adminis-
tradas pelos Estados e
pela União, é que as
Guardas Municipais
estão dentro da reali-

dade de cada município e sobre o
comando local, o que as torna
mais dinâmicas e de melhor or-
ganização aos interesses media-
tos e imediatos dos munícipes.

Vejo sempre com muito res-
peito e consideração a ativida-
de das Guardas Municipais,
mas vejo também muitas distor-
ções, em razão do apego ao
fardamento quando estabelecem
uma falsa sensação de militaris-
mo e isso não coaduna com as
atividades civis, como é o caso.

Percebo hoje Guardas Civis
Municipais, em sua grande mai-
oria, dentro das viaturas, redu-
zindo muito o patrulhamento re-
alizado a pé e em dupla, não que
não aconteça, mas deveriam ser
priorizados, em especial no en-
torno das creches e escolas, como
a ronda escolar, evitando desta
forma o cometimento de crimes
como cooptação de menores ao
uso e ao tráfico de drogas.

A militarização e o aquar-
telamento em nada servem as
Guardas Municipais, são mode-
los ultrapassados e ineficientes,
pois repetem a função da Polí-
cia Militar que já atuam com
afinco nessa missão. Logo, te-
nho o entendimento que as cor-
porações municipais devem se-
guir mote próprio e não ser uma
repetição do que já está posto.
Os municípios devem investir e
valorizar profissionalmente as
suas Guardas Municipais, qua-
lificar os seus membros para
causas próximas, como a pre-
venção contra o crime e a pro-
teção do bem-estar social.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Há menos de
duas semanas
da ocorrência

do cruel e absurdo as-
sassinato de quatro
crianças na Creche
Cantinho Bom Pastor,
em Blumenau, no Vale
do Itajaí, em Santa Catarina (dia
5 de abril), por um homem de 25
anos ainda permanece o clima de
insegurança entre alunos, pro-
fessores e país de alunos.

Em São Paulo tivemos tam-
bém recentemente o caso do
adolescente de 13 anos que ma-
tou uma professora e feriu ou-
tras cinco pessoas dentro de
uma escola, esse fato ocorreu
em 27 de março ainda deste ano.

Permeia para toda a soci-
edade e, em especial para os
operadores da segurança pú-
blica, um enigma a ser revela-
do: Por que nas escolas?

Talvez antes da solução deste
problema, acredito ser melhor
compreendermos nosso entorno.
Como deveremos agir em uma
emergência para evitar a contami-
nação destes atos de terrorismo?
Como fazer a lição de casa evitan-
do que nossas crianças sejam atin-
gidas? É importante trazer segu-
rança aos profissionais da educa-
ção, às famílias e às crianças?

Venho fazendo algumas re-
flexões sobre as quantas andam
a segurança pública em nosso
município, e vejo que alguns pa-
péis dos órgãos de segurança pú-
blica foram conturbados também
por uma ideologia de polícia os-
tensiva contra a criminalidade.

Vejo o esforço justo, mas não
podemos prosperar com a ideia de
que Polícia Civil, Polícia Militar,
Polícia Federal e Guarda Munici-
pal possuem o mesmo papel social
de garantia da ordem pública.

A Constituição Federal de
1988 foi muito sábia em atribuir
esses papéis aos órgãos de segu-
rança em seu artigo 144. Cada
força policial possui suas atribui-
ções especificadas em detalhes.

Em especial, vamos falar aqui
sobre a importância da Guarda Ci-
vil Municipal que tem suas atri-
buições descritas no parágrafo oi-
tavo do mesmo artigo: "Os Muni-
cípios poderão constituir guardas
municipais destinadas à proteção
de seus bens, serviços e instala-
ções, conforme dispuser a lei". A
Lei 13.022, de 2014, reforça a im-
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Corais e vida marinha

Pesquisas ao lon-
go dos anos com
corais (verda-

deiras florestas do
fundo do mar que sus-
tentam a vida mari-
nha) estruturas de be-
leza inconfundível
bastante conhecidas
de todos nós, facil-
mente visíveis pelos
mergulhadores que estudam
esses organismos, tem observa-
do o fenômeno denominado de
"branqueamento dos corais"
que expressa o definhamento e
a morte desses seres destruídos
pelas mudanças climáticas e
pela degradação das zonas cos-
teiras. Dados que estão sendo
obtidos e analisados indicam
que 70% a 90% dos recifes de
corais do mundo poderão sofrer
branqueamento se a temperatu-
ra do mar aumentar 1,5ºC até
2030...portanto nosso tempo é
curto para proporcionar uma
virada nesta situação. As con-
sequências não serão boas para
ninguém... 25% das espécies oce-
ânicas são dependentes dessas
estruturas em alguma fase de
seu ciclo de vida! E mais, esti-

A farsa da reforma agrária
Almir Pazzianotto

Pinto

Uma das ques-
tões sociais
mais discuti-

das, pouco analisadas e
mal conhecidas, diz res-
peito à reforma agrária.

A expressão refor-
ma agrária surge com
a promulgação da Constituição de
1988, no Capítulo III do Título VII,
que trata da Ordem Econômica e
Financeira. O mencionado Capítu-
lo dispõe sobre a Política Agrícola e
Fundiária e da Reforma Agrária.
Nesse sentido prescreve o Art.
184: "Compete à União desapro-
priar por interesse social, para
fins de reforma agrária, o imó-
vel rural que não esteja cumprin-
do a sua função social, median-
te prévia e justa indenização em
títulos da dívida agrária, com clá-
usula de preservação do valor
real, resgatáveis no prazo de até
vinte anos, a partir do segundo
ano de sua emissão, e cuja utili-
zação será definida em lei".

Como o artigo transcrito, os
dispositivos seguintes estão im-
pregnados de subjetividade, ví-
cio característico da legislação
brasileira, destinado a abrir es-
paços à toda sorte de interpre-
tações pela doutrina, Ministério
Público e Poder Judiciário.

As Constituições que a prece-
deram não trataram do assunto.
Cuidaram, como o fez a Constitui-
ção de 1967 (Emenda nº 1/1969),
da permissão conferida à União
para "promover a desapropriação
de propriedade territorial rural,
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mediante pagamento de
justa indenização, fixa-
da segundo os critérios
que a lei estabelecer, em
títulos especiais da dívi-
da pública com cláusula
de exata correção mone-
tária, resgatáveis no
prazo de vinte anos, em
parcelas anuais sucessi-
vas, assegurada a sua

aceitação, a qualquer tempo, como
meio de pagamento até cinquenta
por cento do imposto territorial
rural e como pagamento do preço
de terras públicas" (Art. 184). Não
se falava em reforma agrária.

Nos últimos cinquenta anos
a agricultura passou por radicais
transformações. Deixou de ser
celeiro de empregos, na medida
em que substituiu o trabalho bra-
çal pelo uso de equipamentos me-
cânicos cada vez mais sofistica-
dos, produtivos e onerosos. Bas-
ta observar a lavoura canavieira,
onde o trabalhador volante, co-
nhecido como boia fria, desapare-
ceu para dar lugar à colhedeira.

Na agricultura moderna o
insumo menos oneroso é a terra,
adquirida uma única vez em hec-
tares ou alqueires, por preços va-
riáveis. Comprada a terra, sur-
gem as grandes despesas, reno-
vadas a cada safra e entressafra.
É necessário arrotear o solo, eli-
minar ervas daninhas, gradear,
fertilizar, corrigir, aplicar agro-
tóxicos e defensivos animais.
Nada mais se faz com enxada,
foice, arados e carroções à tração
animal. São necessários tratores,
caminhões e máquinas específi-
cas computadorizadas, dirigi-

das por condutores especializa-
dos muito bem remunerados.

O minifúndio e o lote de um
ou dois hectares, não se prestam à
agricultura mecanizada, exceto
para cultivo de flores, frutas de
mesa, legumes e verduras, onde
também são usados equipamentos
motorizados. A pequena e média
propriedade rural e a propriedade
produtivas são insusceptíveis de
desapropriação para fins de refor-
ma agrária, determina o Art. 185.
Segundo o Parágrafo Único do re-
ferido dispositivo, "A lei garanti-
rá tratamento especial à proprie-
dade produtiva e fixará normas
para o cumprimento dos requisi-
tos relativos a sua função social."

Esta lei especial não existe,
nem mesmo em projeto, Não exis-
te, também, lei disciplinadora dos
requisitos do Art. 186, segundo o
qual a função social é cumprida
quando a propriedade rural aten-
de, simultaneamente as exigênci-
as relativas ao: I) aproveitamento
racional e adequado; II) utilização
adequada dos recursos naturais
disponíveis e preservação do meio
ambiente; III) observância das dis-
posições que regulam as relações
de trabalho; IV) exploração que
favoreça o bem-estar dos proprie-
tários e dos trabalhadores.

O Partido dos Trabalhado-
res (PT) usa a reforma agrária
como palavra de ordem demagó-
gica, destinada a iludir ingênuos
e mal-informados, e para aterro-
rizar proprietários rurais desco-
nhecedores dos seus direitos e mal
defendidos das invasões.

Dentro das exigências obje-
tivas e subjetivas da Constitui-
ção, é impossível a reforma agrá-
ria. Exceto se implantada em ter-
ras cuja pobreza não resulta da
indolência do proprietário, mas
da impropriedade do solo, ou por
ser acidentado, tornando impra-
ticável o uso de máquinas, ou
por ser arento e chão - como o
descreveu Euclides da Cunha em
Os Sertões -, impróprio para o
cultivo até do resistente eucalip-
to e do retorcido cambará, onde
brotam a palma, o cacto, o man-
dacaru, e sobrevive o calango.

Em Gramática das Civiliza-
ções, Fernando Braudel registrou
que as experiências socialistas
"malogram justamente na agri-
cultura". Prossegue: "Aliás, todas
as tentativas de reforma agrária,
em todos os tempos e lugares,
quando pretendem ser rápidas e
radicais, tem trazido dissabores:
as estruturas agrícolas estão en-
tre as estruturas mais resistentes".

O assunto é sério. Não se pres-
ta à demagogia populista. Deve ser
encarado com respeito e seriedade.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST),
autor de várias obras

Euclidia Fioravante

Atransformação
social acontece
 q u a n d o  h á

mudança da socieda-
de e do seu modo de
organização, incluin-
do transformações
nos comportamen-
tos, nas relações, ins-
tituições e até na natureza. Des-
sa forma, acredito que todos
temos a missão de propagar essa
transformação e para isso, exis-
tem ferramentas facilitadoras
que nos permitem chegar ainda
mais longe. Sim! Estou falando
da campanha Declare o Bem!
Seu Imposto de Renda Trans-
formando Vidas. Seu objetivo é
divulgar a ação que pode bene-
ficiar crianças, adolescentes e
idosos em nosso município, a
partir do incentivo fiscal -, des-
tinação de parte do Imposto de
Renda devido que pode ser feita
ao longo do ano-calendário ou
agora, no preenchimento da De-
claração de Ajuste Anual do Im-
posto de Renda da Pessoa Física
(DIRPF) 2023, ano-base 2022.

Em Piracicaba, na área da
Assistência Social, os projetos de-
senvolvidos por organizações da
sociedade civil, contam com o
aporte do Fundo Municipal dos

Direitos da Criança e
do Adolescente (Fum-
deca) e do Fundo Mu-
nicipal do Idoso (FMI).
Esses fundos são ge-
renciados pela Prefei-
tura, por meio da Coor-
denação de Gestão Fi-
nanceira e Orçamentá-
ria, da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e

Desenvolvimento Social (Smads).
A captação dos recursos a

esses fundos, advém da desti-
nação do Imposto de Renda re-
colhido pelos contribuintes, sem
qualquer ônus para o cidadão,
ou seja, não aumenta o valor do
imposto devido e não reduz o
montante a ser devolvido pela
Receita Federal, no caso de res-
tituição a receber. Por isso, po-
demos afirmar: a destinação do
Imposto de Renda não implica
em custo algum, pois o valor já
consta do imposto devido.

A doação destinada a partir
da aprovação dos projetos, pelos
Conselhos Municipais dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente
(CMDCA) e do Idoso (CMI) ga-
rante a promoção, proteção e de-
fesa dos direitos desses públicos,
com a execução de ações que
atendem às suas demandas.

Neste ano, o Fumdeca bene-
ficiou mais de 2.000 crianças e
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adolescentes e o FMI, mais de 150
pessoas idosas. Os projetos são
desenvolvidos por organizações
sérias e totalmente envolvidas em
programas e ações voltadas àser-
viços de acolhimento e de medi-
das socioeducativas; enfrenta-
mento da violência, exploração e
abuso sexual contra crianças e
adolescentes; estímulo à autono-
mia de crianças e adolescentes
com deficiência, além das ações
voltadas às pessoas idosas, reali-
zadas por meio de oficinas de
música, sustentabilidade, inclu-
são digital, esporte e de artesa-
nato, desenvolvidas em diversos
bairros, facilitando o acesso da
pessoa idosa e sua autonomia.

Cada projeto inscrito está
previsto para acontecer no pe-
ríodo de um ano, mas a cada
ano, novos projetos são inscri-
tos por organizações sociais e,
após análise, aprovados ou re-
provados pelos conselhos.

Neste ano, os fundos munici-
pais celebraram parceria com a
Associação Atlética Educando pelo
Esporte; Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba
(Auma); Associação Franciscana
de Assistência Social Coração de
Maria (Afascom); Associação de
Pais e Amigos dos Excepcionais
(Apae); Associação Gaia +; Associ-
ação Síndrome de Down de Piraci-
caba - Espaço Pipa; Casa do Bom
Menino; Centro de Reabilitação de
Piracicaba; Colégio Salesiano Dom
Bosco São Mário; Associação de
Atendimento a Pessoas com Defi-
ciência Visual de Piracicaba (Avis-
tar); Fundação Jaime Pereira (Fun-
jape); Casa do Amor Fraterno;
Centro Regional de Registros e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância de Piracicaba (Crami);
Centro Social de Assistência e Cul-
tura São José (Cesac) e Pastoral
do Serviço da Caridade (Pasca).

A destinação do Imposto de
Renda é a grande oportunidade
para que os recursos permane-
çam no município, criando no-
vas oportunidades para trans-
formar vidas de mais crianças,
adolescentes e pessoas idosas!

———
Euclidia Fioravante,
secretária de Assis-
tência e Desenvolvi-
mento Social (Smads)

ma-se que milhões de
pessoas tirem seu
sustento dos corais,
em atividades de
pesca em pequena es-
cala e turismo. Ob-
servações no litoral
pernambucano sobre
esses organismos em
2020, demonstra-
ram o pior evento de

destruição desses seres vivos em
35 anos. Esta pesquisa está sen-
do estendida por toda costa dos
Corais no Nordeste. Gestões go-
vernamentais de não somente
impedir essa destruição como
também promover condições
para a sua imediata restaura-
ção com base científica, devem
ser uma questão de consciência
e decisão social e política para
um mundo melhor. As consequ-
ências serão trágicas para todos
nós! O seu olhar e entendimen-
to desse fenômeno de nossos
mares, podem ser significativos
para a aumentar a consciência
coletiva e impedir que danos
maiores venham a ocorrer.

———
José F. Höfling, Biólogo,
Professor da Unicamp
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AEROPORTO/ETIQUETA
Os golpes ganham cada vez

mais criatividade. Golpes para
todas as horas e circunstâncias.
As brasileiras Katina Baía (per-
sonal trainer) e Jeanne Paollini
(veterinária), de Goiás, amigas
acostumadas a colecionar via-
gens, embarcaram em Guaru-
lhos, onde foram vítimas de uma
quadrilha que troca as etiquetas.
Resultado: na Alemanha, na al-
fandega, as duas brasileiras fo-
ram detidas por causa de dro-
gas nas malas. Explicaram o
acontecido, mas de nada adian-
tou e estão presas. Polícia Fede-

ral no Brasil, agiu rápido,
prendeu parte da quadrilha, e
comunicou as autoridades na
Alemanha,  Embaixada brasi-
leira em Frankfurt ajuda, con-
tudo, advogados das vítimas
ainda não conseguiram a sol-
tura. Caso difícil, grave e que
serve como alerta para todos.

PONTO FINAL
Governador Cláudio Castro

(PL) anuncia que o construirá no
Rio, um moderno presídio de se-
gurança máxima. Já o prefeito
Eduardo Paes informa que vai
disputar a reeleição EM 2024.
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Ação do Emprega-Pira resulta
em 110 pessoas contratadas
Contratações foram realizadas pelo Jaú Serve, que deve inaugurar
sua nova unidade no bairro Campestre até o final do mês de abril

Dirceu Gonçalves

São inaceitáveis acontecimen-
tos como o ataque à escola de
Blumenau (SC), onde quatro

alunos morreram e outros cinco res-
taram feridos. Além do socorro (in-
clusive psicológico) aos sobreviven-
tes, apoio às famílias das vítimas e
severa investigação para identificar
e punir os envolvidos - tanto na exe-
cução quanto na gestação do plano
macabro - é preciso providências que
impeçam a sua repetição em qual-
quer ponto do territorio nacional.
Infelizmente, vivemos um momen-
to social e comunitário conturbado,
onde podem aflorar atitudes extre-
madas que em nada contribuem
para o avanço social ou o bem-estar
da população, mas dão vazão aos
desvios de psicopatas ainda não
identificados e nem tratados.

O ataque a escolas não é uma
invenção brasileira. Ocorre com fre-
quência em diferentes países - in-
clusive nos mais desenvolvidos - e
também aqui. Mais do que provi-
dências de ordem policial, que só
podem ocorrer depois do crime
consumado, carecemos de ações

preventivas. As escolas precisam
ter pessoal em quantidade sufici-
ente  e treinado para lidar com
acontecimentos fora do currículo
que surgem em sua clientela, e ter
condições de mitigar os problemas
antes que hajam vítimas a lamen-
tar. Além do diretor, professores e
pessoal encarregado da escritura-
ção escolar e da disciplina básica,
devem dispor de profissionais que
possam identificar e prevenir os ris-
cos a que correm todos os mem-
bros da comunidade escolar. A es-
cola tem de ser competente para,
além de ensinar, impedir que pro-
fessores sejam agredidos, alunos
trucidados e o ambiente tomado
por vícios e atos antissociais.

Enganam-se os que pensam na
possibilidade de termos na atuali-
dade  a escola de décadas atrás,
quando eram casas onde impera-
va o respeito. A sociedade mudou -
lamentavelmente para pior - e a
falta de limites tornou o jovem
agressivo sempre que o impedem
de agir conforme seus interesses ou
instintos. Os governos precisam de-
senvolver a força reativa ao mal so-
cial e estrutural incrustado no meio

O socorro à escola e ao aluno
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para, com isso, voltar dar tranqui-
lidade aos pais e familiares quan-
do enviam suas crianças às aulas.

É difícil para, nos, do povo,
identificar as causas dessa insegu-
rança que, com o passar do tempo,
se torna mais explícita. Cabe a pai e
mãe a tarefa de orientar os filhos
da melhor forma; a escola deve ter
profissionais capazes de exortar a
família sobre suas obrigações e des-
tacar que no novo universo da in-
ternet, onde o jovem, que no pas-
sado sofria a influência da vizi-
nhança, busca suas orientações
sem limite de espaço, é fundamen-
tal direcioná-lo para o bem e, espe-
cialmente para a não provocação
dos diferentes (que é o bullying)

causador de tantos distúrbios e
sofrimento. As reuniões de pais e
mestres, por exemplo, não devem
ter o viés tradicional de professo-
res reclamando de alunos, mas da
escola ortientando a família. E, fi-
nalmente, aos governos cabe pro-
ver os meios para a comunidade
escolar seja capacitada a lidar com
os diferentes níveis de rebeldia de
sua clientela e, mais que isso, resol-
vê-lo antes que tenham de chamar
a polícia para desvendar possíveis
crimes, identificar cometedores e
entregá-los à Justiça. O desafio é
salvar os jovens - especialmente os
problemáticos - e transformá-los nos
cidadãos úteis que a sociedade pre-
cisa para cumprir suas metas das
próximas gerações. O jovem de hoje
é o nosso sucessor nos diferentes
ramos de atividade e não pode ser
desperdiçado por falta de cuidados
com a sua lapidação e controle...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

O Emprega-Pira nos Bairros,
que aconteceu no bairro Campes-
tre em janeiro, promovido pela
Prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), resultou na contratação
direta de 110 pessoas para a nova
unidade do Jaú Serve Supermer-
cados, que deve inaugurar até o
final do mês de abril no bairro.

A notícia foi confirmada pelo
gerente da unidade Eduardo
Olaia. Segundo ele, a intermedia-
ção da Semdettur foi fundamen-
tal para a contratação. “Nós tí-
nhamos 170 vagas disponíveis
para a unidade do bairro Cam-
pestre, sendo que aproximada-
mente 40 delas foram preenchi-
das com a transferência dos nos-
sos empregados que atuavam na
unidade da Vila Rezende. O restan-
te foi ocupado pela ação do Empre-
ga-Pira nos bairros que trabalhou
na intermediação dos novos co-
laboradores”, frisou o gerente.

Olaia destacou que a maioria
dos contratados pelo Emprega-Pira
é morador do Campestre, Pauliceia,
Paulista e Monte Líbano. “Assim
nossos empregados não sofrem
com as dificuldades de locomoção

Divulgação

Eduardo Olaia, gerente da loja, disse que eles não teriam
conseguido contratar nem a metade das vagas oferecidas
sem a intermediação da Semdettur

até o trabalho, sendo que muitos
deles têm a vantagem de poder re-
tornar aos seus lares para cumprir
o horário do almoço”, destacou.

É o caso de Gabriela Santos,
23, que vai trabalhar pertinho de
sua casa, no Campestre. Ela esta-
va desempregada há cinco meses
antes de conseguir a vaga. “A mi-
nha contratação foi quase imedi-
ata porque no dia 01º de fevereiro
eu já estava fazendo o treinamen-
to para trabalhar como operado-
ra de lanchonete. Essa ação da
Prefeitura foi muito importante
porque agora eu tenho um empre-
go com carteira assinada que fica
a quatro quarteirões de onde eu
moro”, confidenciou Gabriela.

Leandra Roberta Lima disse
que precisava tomar três ônibus
diferentes até chegar à padaria
onde trabalhava, no Bairro Alto.
“Não estava acreditando muito na
possibilidade de mudar de empre-
go porque o meu currículo não es-
tava atualizado, mas o pessoal do
RH do Emprega-Pira identificou
imediatamente o meu potencial
para atuar como operadora de lan-
chonete. Vou trabalhar a três
quarteirões da minha residência e
terei mais tempo para ficar com a

minha filha de 7 anos que mora
comigo”, comemorou Leandra.

CARTEIRA ASSINADA
— José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Semdettur, disse que a
Pasta conseguiu cumprir o seu
objetivo de aproximar as vagas
de emprego das pessoas que de-
sejavam retornar ao mercado de
trabalho. “Assim vamos au-
mentando gradativamente o
número de pessoas contratadas
com carteira assinada. Quem

ganha com isso é a cidade de
Piracicaba”, frisou o secretário.

Arlete Rocha, chefe de Divisão
do Centro de Apoio ao Trabalha-
dor (CAT), ligado à Semdettur, lem-
brou que o Emprega-Pira realiza-
do no bairro Campestre entrevis-
tou mais de 300 candidatos no mês
de janeiro. “A iniciativa se mostrou
assertiva porque muitos dos candi-
datos já saíram do processo seletivo
e foram encaminhados para o exa-
me admissional”, revelou Arlete.
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Ator encerra participação
na Paixão de Cristo e
inicia novo projeto teatral
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Caminhada turística acontece na sexta-feira, 14
Lendas e informações históri-

cas mesclam-se na caminhada tu-
rística Um Rio de Assombrações,
que acontece na próxima sexta
(14), passando por diversos pontos
da cidade no período noturno. A
atividade é gratuita, com início às
19h, no Cemitério da Saudade. O
trajeto segue até o Engenho Cen-
tral, totalizando cerca de 4km de
percurso. O evento é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Diretoria de Turismo, vinculada
à Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), em parceria
com o projeto O que Te Assombra.
As inscrições começam a partir das
19h do dia 12/04, no site https://
doity.com.br/caminhada-um-rio-
de-assombracoes. As vagas são li-
mitadas a 150 participantes. No dia
da caminhada, quem desejar pode
doar alimentos não perecíveis para
o grupo Ajuda do Bem Piracicaba,
que realiza ações sociais na cidade.

A caminhada turística Um Rio
de Assombrações, além do Cemité-
rio da Saudade e do Engenho Cen-
tral, tem no itinerário o largo San-
ta Cruz, a praça José Bonifácio, a
Igreja de São Benedito, a Escola
Moraes Barros, a Praça da Boyes e
a Rua do Porto. Ao longo do per-
curso, os participantes têm acesso
a lendas e informações sobre os tú-

mulos de figuras ilustres de Piraci-
caba, como Prudente de Morais,
que foi o primeiro civil a assumir o
cargo de presidente do Brasil, e o
padre Galvão Paes de Barros, cujo
túmulo está inserido na lenda de
que, ao ser conduzido para o en-
terro no cemitério, teria caído no
lugar onde está até hoje, porque
quando o caixão caiu não houve
força humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local.

O roteiro trata, ainda, de fi-
guras como o médico Alfredo
Cardoso, considerado um mila-
greiro, e o pintor e desenhista Al-
meida Junior, conhecido princi-
palmente por pintar o cotidiano
da vida interiorana paulista.

As lendas são contadas pelo
roteirista e compositor Thiago de
Souza, idealizador do projeto,
junto dos historiadores piracica-
banos Paulo Renato Tot Pinto e
Maurício Beraldo, autores do li-
vro Somos Todos Iguais, lançado
em 2021, que compila dados e faz
resgate histórico sobre o local.

“De valor histórico incontestá-
vel, o Cemitério da Saudade tem ri-
quezas artística e arquitetônica. É
um aparelho público que, além de
aplicações sanitárias, colocou lado
a lado, desde quando foi criado,
personalidades que contribuíram
sobremaneira para o desenvolvi-

mento de Piracicaba, portanto, é um
espaço também para aprender mui-
to sobre a cidade”, comentou Ales-
sandra Freire, diretora de Turismo.

Os organizadores orientam
aos participantes o uso de sapa-
to fechado e apropriado para a
caminhada, uso preferencial-
mente de calça, levar água para
hidratação e utilizar lanternas.

Todas as lendas que integram
a caminhada em Piracicaba podem
ser conferidas no canal do projeto
no YouTube (www.youtube.com/c/
OQUETEASSOMBRA). O evento
tem apoio da Guarda Civil, Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e Trans-

portes) e Simap (Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente). Não haverá transporte
para retorno dos participantes.

SERVIÇO
Caminhada turística Um Rio
de Assombrações. Dia 14/
04, às 19h. Ponto de encon-
tro: Cemitério da Saudade
(avenida Piracicamirim,
2201, Vila Monteiro). O trajeto
finaliza no Engenho Central.
Inscrições: a partir das 19h
do dia 12/04, no site: https://
doity.com.br/caminhada-um-
rio-de-assombracoes. Vagas
limitadas a 150 participantes.
Evento gratuito. Mais informa-
ções: (19) 3403-1174.

Engenho Central é o ponto final da caminhada Rio de Assombrações

Elson de Belem, durante a última apresentação da Paixão de Cristo
Isabela Borghese

Terry Norry

O ator e colunista Elson de
Belém encerrou mais um trabalho
artístico como intérprete do per-
sonagem João Batista no espetá-
culo Paixão de Cristo de Piracica-
ba que finalizou as apresentações
no último domingo. Elson divi-
diu atuação com ator Tales Uski
sob a direção de Dagoberto Feliz
depois de 3 meses de preparação
entre vivência artística e ensaios.

O ator confessa que, depois de
7 anos ausente da montagem tea-
tral se propôs a voltar com o perso-
nagem João Batista, fato este que o
deixou perplexo pela convicção da
força do pensamento e determina-
ção, confirmando o feito com o dia
anunciado pelo diretor. Ainda
ano passado fez a seguinte afir-
mação: “Eu disse para minha mãe
que iria voltar a atuar no espetá-
culo Paixão de Cristo interpretan-
do o personagem João Batista”.

Nesse período fez um estudo
acirrado sobre o personagem tão
emblemático, parte importante des-
ta história universal através de li-
vros e vídeos, buscando entendi-
mento do papel de João na trama e
os significados que ele carrega tor-
nando o profeta preferido de Je-
sus por pregar o evangelho numa
época em que já se falava em con-

versão dos pecados, travando dis-
cursos a frente do seu tempo o le-
vando a morte por vingança.

De acordo com Elson, fazer
parte do elenco de uma produção
como a Paixão de Cristo é contri-
buir para o bom andamento dos
trabalhos, cada um fazendo a sua
parte: diretor, elenco, produção,
técnica etc. “Fui muito bem rece-
bido por todos, fortalecendo ve-
lhas amizades e fazendo novos
amigos que quem sabe futuramen-
te trabalharemos juntos nova-
mente em outras produções”.

Terminado mais um ciclo o
ator já emenda outro projeto te-
atral que ainda está em fase de
concepção, está estudando a pos-
sibilidade de voltar a trabalhar
com um texto do dramaturgo
Ariano Suassuna, pelas aborda-
gens presentes nas suas obras
como o humor e a crítica social,
conciliando elementos da arte
erudita com a cultura popular.
Ano passado esteve no elenco do
espetáculo “O defeito de família”,
de França Junior e no solo
“Fuga, do cênico a reflexão”,
adaptação do conto “A terceira
margem do rio”, Guimarães
Rosa, que está com agenda aber-
ta para futuras apresentações.
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GC Educação é Prevenção
iniciou, dia 10, nova edição
EM Professora Tercília Bernadete Sanches Costa foi a primeira a receber
aulas desta edição do programa da GC; outras quatro serão beneficiadas
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Sema discute programas
ambientais com produtores

Começou, segunda (10), na
Escola Municipal Prof.ª Tercilia
Bernadete Sanches Costa, no lo-
teamento Vem Viver, a 1ª edição
de 2023 do Guarda Civil Educa-
ção é Prevenção, programa da
Corporação em parceria com a
Secretaria Municipal de Educa-
ção, que ministra aulas para alu-
nos do 5º do ensino fundamen-
tal por quatro meses, abordan-
do temáticas importantes e sen-
síveis da vida em sociedade.

Na aula inaugural realizada na
biblioteca da escola, alunos aten-
tos do 5º ano do ensino funda-
mental foram apresentados ao Pro-
grama e seus educadores e conhe-
ceram as regrinhas importantes
para o desenvolvimento das ativi-
dades. Também foi realizada dis-
cussão inicial sobre o que é bullying
e suas consequências para quem
pratica, para quem é alvo e tam-
bém para comunidade escolar e
para a vida. Ao final da primeira
explanação, as crianças foram con-
vidadas a desenhar seus sonhos.

Arthur Bune, de 10 anos,
aluno da primeira turma, con-
tou um pouco o que achou do
programa. “Ele mostra que não
pode fazer bullying com as pes-
soas, não pode brigar, que a gen-
te tem que ajudar um ao outro”.

A diretora da escola, que re-

Primeira aula aconteceu na biblioteca da escola

Divulgação

cebe pela segunda vez o progra-
ma, Andrea Fernanda Delabio, vê
uma melhora na resolução dos
conflitos dos atendidos pelo pro-
grama. “O que a gente percebe,
depois do início do programa, é
uma mudança de comportamen-
to. Então eles resolvem melhor os
seus conflitos, porque colocam em
prática o que estão aprendendo no
programa. A gente espera que eles
levem para a formação deles como
ser humano, não só na sala de
aula, mas para a vida toda.”

Para a GC Sara Roberta Mo-
raes, guarda-educadora, é impor-
tante porque promove a conscien-
tização de crianças num momen-
to importante de formação de per-
sonalidade. “O Gcep promove
conscientização de crianças de 10
a 12 anos, momento de importan-
te formação de personalidade de-
las, mostrando para ela o que ela
pode ou não fazer”. Sua fala é com-
plementada pelo encarregado do
Pelotão Escolar, grupamento res-
ponsável pela execução do progra-
ma, Narzi Alves Novaes. “O pro-
grama tem a finalidade de levar
para as crianças informações so-
bre o mundo das drogas, das
agressividades, do bullying, pre-
parando elas para não entrar
neste setor negativo da vida.”

Os temas abordados nas au-

las, descritas no material didáti-
co que evoluiu ao longo dos anos
de execução do programa, são
drogas, violência doméstica, gra-
videz na adolescência, abuso se-
xual, vandalismo, perigos da in-
ternet, dicas de segurança, trân-
sito e maus-tratos aos animais.
Para esta edição, o programa dará
especial destaque aos temas
bullying e ciberbullying devido aos
últimos episódios de tentativa de
ataques em escolas. No primeiro
semestre, as escolas municipais
João Otávio de Melo Ferraciú, José
Antônio de Souza, Professor Tha-
les Castanho de Andrade e Aracy

de Moraes Terra serão beneficia-
das, num total de 600 crianças.

GCEP – Executado desde
2012, quando um piloto foi realiza-
do na Escola Municipal Edilene
Borghese, o programa já atendeu
mais de 6.000 crianças de 35 esco-
las municipais e 1.100 pais em pa-
lestras direcionadas que falam so-
bre a importância da prevenção. O
programa também já beneficiou
adolescentes de escolas estaduais,
por meio de palestras direciona-
das e rodas de conversa. No ano
passado, 700 adolescentes se be-
neficiaram com o conteúdo leva-
do por guardas-civis educadores.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), participou de um en-
contro na noite de ontem, segun-
da (10), com produtores rurais
dos bairros Monte Branco, Ser-
rote e Floresta. O objetivo da reu-
nião, ocorrida no Sítio Bonanza,
no bairro Monte Branco, foi apre-
sentar aos produtores da região
os programas municipais e esta-
duais disponíveis para a proteção
do meio ambiente na zona rural.

A iniciativa do encontro foi
da Sema, em parceria com a
Fundação Florestal, a Cati (Co-
ordenadoria de Assistência Téc-
nica Integrada), a cooperativa
de produtores de milho Copi-
mays e o Geolab (Laboratório de
Planejamento de Uso do Solo e
Conservação), da Esalq/USP.

A engenheira agrônoma Eve-
lise Moda apresentou o progra-
ma PSA (Pagamento por Serviços
Ambientais), coordenado pela
Sema desde 2018, que paga pro-
dutores rurais que fazem a pre-
servação e conservação de rios,
matas e nascentes. “O PSA é um
reconhecimento da Prefeitura
para os produtores que fazem seu
papel na preservação dos recur-
sos naturais”, explica Evelise.

As inscrições para o PSA de
2023 estão abertas até o dia 28
de abril e podem se inscrever
propriedades localizadas na re-
gião das microbacias do ribeirão
dos Marins, Congonhal, Ta-
mandupá e Paredão Vermelho.

A secretária Nancy Thame
informou que outro programa
está sendo construído pela Sema,
que abre possibilidade de buscar
recursos para ações de proteção
ambiental em propriedades que
estão fora das microbacias abran-
gidas pelo PSA. “Piracicaba tem
uma extensa região rural e sabe-
mos que há muitas áreas que pre-
cisam de recomposição. Temos re-
cebido essa demanda de produto-
res e é importante trazer mais
pessoas para fortalecer o rural
como um todo”, explica Nancy.

Antônio Álvaro Buso Júnior,
representante da Fundação Flores-
tal, falou sobre o programa Nas-

Thais Passos/Sema

Reunião aconteceu no Sítio Bonanza, no Monte Branco

centes, que busca incentivar a res-
tauração de propriedades agríco-
las, sobretudo em APPs (Área de
Preservação Permanente). Todo o
processo é realizado por uma em-
presa contratada, sem custos ao
produtor. “Já temos na região al-
gumas propriedades que partici-
pam do projeto e seria interessante
que mais pessoas se interessassem
em aderir a este programa”, disse.

Maurício Perissinotto, diretor-
técnico da Cati Regional de Piraci-
caba, apresentou os programas es-
taduais Águas Rurais e Berços
d’Água, oferecidos pelo Governo do
Estado de São Paulo, que visam a
recomposição da vegetação, análi-
se de potabilidade da água, con-
servação do solo, entre outros.

A pesquisadora do Geolab
(Laboratório de Planejamento de
Uso do Solo e Conservação da
Esalq), Zenilda Ledo, explicou
sobre o trabalho desenvolvido
pelo grupo de pesquisa, que fez um
mapeamento das propriedades de
Piracicaba que precisam de restau-
ração de acordo com as regras do
novo Código Florestal. O grupo
tem parceria com instituições
como o Imaflora e o S.O.S. Mata
Atlântica, que buscam proprieda-
des que estejam aptas para res-
tauração florestal em Piracicaba. 

O presidente da cooperativa
Copymais, o produtor Noedir
Granja, ajudou a organizar a reu-
nião e disse que tem interesse em
inscrever sua propriedade no bair-
ro Monte Branco no programa PSA
deste ano. “Foi uma ótima reunião
para tirarmos dúvidas e esclareci-
mentos sobre os programas de pre-
servação das nascentes”, disse.

O agricultor familiar Vlamir
José Domingues, morador do
bairro Floresta, disse que a reu-
nião foi muito construtiva e que
tem interesse em participar dos
programas oferecidos. “Tudo que
é voltado para o meio ambiente
nós temos que apoiar e não só pen-
sar na gente, mas também nas
futuras gerações. Na minha pro-
priedade temos uma boa área de
mata nativa que está sendo cui-
dada desde a época do meu avô e
estamos seguindo com essa linha
de preservação”, conta Vlamir.
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Entidade marcará participação em mais uma Festa das Nações

Representante da Empresa Arcellor Mittal, Ana Scanholato,
a Rainha Maria José Baesteiro Squivon, seu esposo José,
e o presidente do Cesac, José Marcos Abdala

Divulgação

A Festa das Nações de Piraci-
caba (38ª Edição) é um evento so-
lidário, que tem como principal
atração a gastronomia, onde a po-
pulação tem a oportunidade de ex-
perimentar o melhor cardápio de
17 nações diferentes. O evento acon-
tecerá de 17 a 21 de maio/2023, no
Engenho Central de Piracicaba. É
um momento esperado por todos
– realizadores, apoiadores, Institui-
ções Sociais e demais públicos.

O Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José – CESAC,
chega a mais uma edição da Fes-
ta das Nações à frente da Barra-
ca Nações Árabes, reunindo os
sabores inigualáveis do Oriente
Médio a uma corrente de solida-
riedade, mantida por voluntári-
os. E já chega fazendo história,
oportunizando novas vivências e
inovando a participação da 1ª Ra-
inha da melhor idade, representan-
do o público da Terceira Idade.

A diversidade e inclusão
social é uma das missões da Ins-
tituição que representa um dife-
rencial e ajuda a formar um re-
pertório amplo, plural e rico, po-
dendo ser visto com comprometi-
mento e  responsabilidade social.

Outro ponto importante é que
a Instituição valoriza todos os ci-
clos, objetivando desenvolver
maior empatia, escuta, flexibilida-

de e compreensão, desconstruin-
do preconceitos e oportunizando
novas vivências, elevando sem-
pre o capital humano, a fim de
construir visões inovadoras.

Lutar pela diversidade e inclu-
são social dentro das oportunida-
des é mais do que uma questão his-
tórica, é a chave para o crescimento.

Atualmente, a Instituição exe-
cuta diversos Serviços e Projetos So-
ciais em parceria com a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social - SMADS, den-
tre eles: Equipe Volante, Serviço de
Convivência e Fortalecimento de
Vínculos/Centro de Convivência In-
tergeracional – SCFV/C.C.Inter,
Equipe de Proteção Social Especial
de Média Complexidade - EPSE-
MC; Centro de Referência de Aten-
dimento à Mulher - CRAM; Servi-
ço de Acolhimento Institucional
na modalidade Casa de Passagem
para adultos em Situação de Rua;
Programa Criança Feliz; Projeto
Cante, Dance e Encante (Fundo
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente - FUMDE-
CA); Projeto Com Vivência (Fun-
do Municipal do Idoso - FMI).

Estando à frente dessa repre-
sentação o atual presidente do Ce-
sac, Sr. José Marcos Abdala,
apoiando, acompanhando e prin-
cipalmente se comprometendo em

desempenhar seu melhor frente
as razões sociais do Município.

SOBRE A RAINHA - A
Sra. Maria José Baesteiro Squia-
von, de 73 anos de idade, nasci-
da em Piracicaba, casada com o
Sr. José Valentim Squiavon, há
44 anos. Participa do Projeto Com
Vivência, executado pelo Cesac e
financiado pelo Fundo Municipal
do Idoso com parceria da empre-
sa Arcelor Mittal e SMADS.

O Projeto “Com Vivência” tem
como objetivo ofertar atividades
que promovam a socialização e in-

tegração das pessoas idosas de Pi-
racicaba, prevenindo a situação de
isolamento, contribuindo para um
envelhecimento saudável, estimu-
lando o protagonismo e a melhoria
da qualidade de vida. Valorizando
o papel social das pessoas idosas,
seus saberes e experiências pre-
venindo situações de risco social
e assegurando desta forma seus
direitos individuais e sociais.

Assim, Sra. Maria foi con-
vidada a representar na 38ª
Festa das Nações de Piracica-
ba, o público alvo do Projeto.
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Legislativo aprova Semana
da Criatividade e Inovação

BBBBBENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIO

Criação do Bolsa Atirador é
aprovado em 1a discussão

A Câmara poderá realizar
todos os anos, na semana do dia
21 de abril, o evento “Atividades
Alusivas à Semana Municipal da
Criatividade e Inovação”, confor-
me previsto no projeto de decre-
to legislativo 10/2023, aprovado
na 18ª reunião ordinária, nesta
segunda-feira (10). A propositu-
ra é de autoria da vereadora Sil-
va Morales (PV), do mandato co-
letivo A cidade é Sua.

Poderão ser realizadas pa-
lestras e exposições sobre o tema
ou ainda outras ações que des-
taquem, valorizem, incentivem
e celebrem a criatividade e a ino-
vação para a solução de proble-
mas e para o avanço das metas
de desenvolvimento sustentá-
vel. A Câmara poderá firmar
parcerias com empresas priva-
das, associações ou movimentos
sociais. Também poderão ser
homenageadas com diplomas
pessoas de notória atuação.

“A inovação tornou-se essen-
cial para a sobrevivência dos ne-
gócios e muitas pessoas passaram
a temer a perda de seus empregos
ou viram-se obrigadas a empre-
ender”, diz a parlamentar, na jus-
tificativa da propositura. Ela tam-
bém ocupou a tribuna da Câma-

ra, na noite desta segunda-feira, e
apresentou parte do teor do pro-
jeto, além de citar pessoas engaja-
das localmente na causa: Taís
Helena Lacerda e Rafael Sanson.

As atividades já fazem parte
do Calendário Oficial de Eventos
Municipais, por meio da lei 9.736,
de 18 de maio de 2022. A data
acompanha a mesma já instituí-
da no âmbito internacional, co-
memorada na semana do dia 21
de abril, Dia Mundial da Criati-
vidade e Inovação (o World Cre-
ativity Day) celebrado anualmen-
te pela Organização das Nações
Unidas (ONU) e considerado o
maior festival colaborativo de cri-
atividade e inovação do mundo.

Segundo a vereadora, o ob-
jetivo é fomentar a criatividade
por meio de atividades integra-
das entre as esferas pública, civil
e privada. Ela cita ainda a inten-
ção de reunir empreendedores
sociais, líderes empresariais, tec-
nólogos, formuladores de políti-
cas, pesquisadores, educadores e
outros agentes para promover e
conectar iniciativas a desafios es-
pecíficos e acionais em torno de
habilidades criativas, desenvolvi-
mento de inovação, sustentabilida-
de e aspetos econômicos e sociais.

A busca por informações so-
bre o atendimento das demandas
surgidas nas plenárias do Orça-
mento Participativo dos anos 2021
e 2022 foi o tema do requerimento
239/2023, de autoria de Rai de
Almeida (PT), aprovado na 18ª
Reunião Ordinária, realizada na
noite desta segunda-feira (10).

A parlamentar, em linhas ge-
rais, pergunta quantas plenárias
foram realizadas no período, o lo-
cal de cada uma delas e as de-
mandas aprovadas pela popula-
ção, inclusive nas assembleias
gerais, que consolidaram as pro-
postas das plenárias realizadas
nas diversas regiões da cidade.

R a i  d e  A l m e i d a  a i n d a
questiona quantas e quais des-
tas propostas, até o momento,
foram ou não atendidas pela
Prefeitura e solicita as respec-
tivas justificativas.  “As co-

munidades fizeram uma série
de reivindicações, várias delas
aprovadas na Assembleia Ge-
ral, que aconteceu no encerra-
mento das plenárias por lo-
cais, e nós não temos tido no-
tícias de quantas destas reivin-
dicações têm sido atendidas”,
falou a parlamentar ao discu-
tir o requerimento na tribuna.

A vereadora ainda criticou
o fato de que as plenárias do Or-
çamento Participativo do ano
passado aconteceram nos mes-
mos dias das reuniões ordinári-
as da Câmara Municipal de Pi-
racicaba: “todas elas acontece-
ram às segundas e às quintas-
feiras. Muito provavelmente
para que os vereadores não par-
ticipassem... Esse era um espaço
importante da nossa participa-
ção, do nosso acompanhamento
das plenárias”, acrescentou.

PPPPPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Propositura quer informações
sobre as demandas do OP

O projeto de lei 20/2023, que
dispõe sobre a criação do “Bolsa
Atirador”, foi aprovado em pri-
meira discussão na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (10).

De autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), o proje-
to de lei tem como objetivo va-
lorizar, motivar e estimar a
prestação do serviço militar,
garantir a formação integral e
plena dos jovens atiradores e as
despesas individuais de primei-
ra ordem oriundas do exercício.

A concessão do benefício se
dará à título de ajuda de custo
para os atiradores elegíveis que
se encontrem prestando regular-
mente o Serviço Militar Obriga-
tório no Tiro de Guerra (TG 02-
028) e será limitada a até 15%
do efetivo de atiradores.

“Considerando que muitos jo-
vens são originários de famílias

carentes e em situação de vulne-
rabilidade social, o “Bolsa Atira-
dor” seria um amparo e uma ga-
rantia de custeio para suprir as
despesas básicas e necessárias
durante sua jornada no cumpri-
mento do dever patriótico em pres-
tar o serviço militar”, justificou o
vereador no texto do projeto de lei.

Na discussão do projeto de
lei, o vereador Josef Borges (So-
lidariedade) declarou que iria vo-
tar contrário ao PL. “Se o atira-
dor ou o candidato estiver numa
situação de vulnerabilidade
compete à organização do tiro de
guerra não convocar. O jovem
que quer servir pode se alistar
nas Forças Armadas”, afirmou.

Segundo o vereador, o fato
do parecer contrário ao PL ter
sido derrubado pela maioria dos
vereadores, o Executivo vai “le-
var à justiça e vai ganhar”.
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Deputada Bebel apoia manifesto
contra a privatização da Sabesp
É destacado que, desde que assumiu o governo, Tarcísio de Freitas declarou
guerra aos serviços públicos e emplacou um pacote de privatizações

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo), a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) está
apoiando o manifesto estadual
contrário à privatização da Sa-
besp, empresa pública do Estado
de São Paulo, responsável pelo
abastecimento de água em mais de
370 municípios paulistas. O mani-
festo que vem ganhando apoio das
organizações progressistas no Es-
tado pode ser acessado e assinado
no link na página da deputada:
www.professorabebel.com.br . “Água
é vida, não é mercadoria!”, enfati-
za a deputada Professora Bebel.

No manifesto é destacado que
desde que assumiu o governo de
São Paulo, Tarcísio de Freitas de-
clarou guerra aos serviços públi-
cos e emplacou um pacote de pri-
vatizações. Entre as empresas que
estão na mira do governo privatis-
ta estão a Sabesp e o Metro de São
Paulo. “A Sabesp é um patrimônio
de São Paulo, uma empresa lucra-
tiva e que garante o abastecimento
de água de qualidade para cerca
de 30 milhões paulistanos e paulis-
tanas diariamente e em mais de 300
municípios atingiu 100% do aten-
dimento de água e tratamento de
esgoto. Para agradar seus parcei-
ros do mercado financeiro, Tarcí-
sio de Freitas vai na contramão de
uma tendência mundial. Cidades
como Atlanta e Indianápolis (EUA),
Berlim (Alemanha), Buenos Aires
(Argentina), Budapeste (Hungria),
Joanesburgo (África do Sul), La Paz
(Bolívia), e Paris (França), que após
amargar com tarifas abusivas e pés-
simo serviço, estão reestatizando o
saneamento”, diz o manifesto.

Bebel ressalta também que a
Sabesp é a maior empresa de sane-
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Avenida Cristóvão Colombo
recebe novas guias e sarjetas

Divulgação

A deputada Bebel destaca que a a Sabesp é a maior empresa de
saneamento das Américas e a terceira maior empresa no mundo

amento das Américas e a terceira
maior empresa no mundo, aten-
dendo cerca de 30 milhões de pes-
soas, em pelo menos 375 municípi-
os do estado de São Paulo.  “A em-
presa atua com uma das menores
tarifas do país e pratica o sistema
de subsídio cruzado em que a re-
ceita nas maiores cidades possi-
bilita investimentos nos pequenos
e médios municípios e nas comu-
nidades isoladas ou de baixa ren-
da. Ou seja, ela tem uma atuação
fundamental para as populações
mais vulneráveis”, ressalta.

No manifesto é destacado ain-
da que mais de 60% dos municípi-
os operados pela Sabesp têm até 20
mil habitantes cerca de 20% da
população atendida está cadastra-
da no CadÚnico do Governo Fede-
ral, sendo que mais de 10% dessa
população encontra-se na faixa de
extrema pobreza, ou seja, são pes-
soas em estado de alta vulnerabili-
dade. Também é lembrado que en-
tre os anos de 2017 a 2021, inves-
tiu no Estado de São Paulo mais de
R$ 30 bilhões, o que representa cer-
ca de 1/3 dos investimentos em sa-
neamento no Brasil. E mais, entre
os anos de 2023 e 2027, a previsão
é de que a Sabesp invista aproxi-
madamente R$ 26,2 bilhões para
alcançar índices de cobertura de
99% para abastecimento de água e
95% para a coleta de esgotos. Um
feito que ampliará a segurança hí-
drica e, dessa forma, garantirá o
atendimento das exigências da
nova Lei Nacional de Saneamento.

Por outro lado, a  Sabesp apre-
senta hoje índices significativos de
cobertura nos municípios opera-
dos, alcançando: 98% com abas-
tecimento de água; 90,7% de cole-
ta de esgoto; e 85% de tratamen-
to, indicadores que a colocam

como uma das melhores do Bra-
sil, assim como universalizou o
abastecimento de água, a coleta e
o tratamento de esgoto em 309
municípios, prevendo-se a univer-
salização nos demais até 2030.

No manifesto é ressaltando
que a Sabesp, enquanto empresa
pública, vem cumprindo um papel
social fundamental para o estado.
Exemplo disso foi sua atuação na
crise hídrica de 2014-2015, no pe-
ríodo da Covid-19 e na tragédia
do Litoral Norte. Momentos em
que a Sabesp mostrou sua força e
atuou com a máxima prioridade
na garantia do abastecimento à
população, inclusive com políticas
de bônus para redução de consu-
mo, benefícios sociais e abasteci-
mento emergencial, independen-
temente dos ônus financeiros.

Bebel também destaca que a

Sabesp é uma empresa lucrativa.
“Em 2022, a Sabesp apresentou
uma receita líquida de R$ R$
3.121,3 bilhões, 35,4% superior ao
ano de 2021. Quando olhamos
para a receita operacional, a Sa-
besp acumulou R$ 22.055,80 bi-
lhões, uma alta de 13,2% em rela-
ção ao ano de 2021. Esses indica-
dores mostram os motivos que
determinam nossa luta em defesa
de uma Sabesp pública. No Brasil,
já comprovamos que a privatiza-
ção do saneamento não é garan-
tia de melhoria de qualidade dos
serviços e de acessibilidade para a
população, como demonstram os
casos de Itu (SP), Manaus (AM),
Ouro Preto (MG), o estado de To-
cantins e as cidades fluminenses
do Rio Claro, Rio das Ostras e
Vassouras, recentemente privati-
zadas”, enfatiza a parlamentar.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), segue com as
obras na avenida Cristóvão Co-
lombo, no bairro Algodoal.  On-
tem (11), as equipes iniciaram a
construção de guias e sarjetas, no
trecho que fica entre a ponte do
Cachão e a rua Emílio Bertozzi.
Até o momento, a Semozel já exe-
cutou adequações na galeria de
águas pluviais, com instalação de
rede e colocação de tubulação, além
de reforma de bocas de lobos.

A via ainda vai receber novas
bocas de lobo, revitalização das
calçadas, pavimentação e inclusão
de rampa de acessibilidade, nos
principais pontos de acesso de pe-
destres a pontos de ônibus. As es-
cadas que ligam a avenida Cristó-
vão Colombo a ruas adjacentes
também serão revitalizadas.

As obras integram um pacote
que inclui ainda as avenidas Rui
Teixeira Mendes, no Castelinho, e

Thales Castanho de Andrade, no
Monte Líbano – a última, já finali-
zada com recape e adequações da
rede de águas pluviais, com a dre-
nagem e troca de bocas de lobo.

Na Rui Teixeira Mendes, a Se-
mozel revitalizou bocas de
lobo, remodelou canteiros e pavi-
mentou o trecho entre a avenida
Jaime Pereira (estrada do Bongue)
e a alameda Alcindo Lopes Lucas.

O critério de escolha dessas
vias é porque todas têm estru-
turas de galerias pluviais anti-
gas, fora do atual padrão da
Prefeitura, o que faz com que
não suportem o volume de água
das chuvas. Sendo assim, a re-
forma das galerias pluviais con-
templa a implantação de estru-
tura nova, com bocas de lobo
maiores e remoção de sarjetões,
além de melhorias na malha as-
fáltica. O investimento total da
obra, com as intervenções nas três
avenidas, é de R$ 6,2 milhões.

Divulgação

Até o momento, a Semozel já executou adequações na
galeria de águas pluviais, com instalação de rede e
colocação de tubulação, além de reforma de bocas de lobos
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Câmara aprova alterações
parciais ao PPA 2022-2025

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segunda
discussão, na 18ª reunião or-
dinária, o projeto de lei 258/
20222, do Executivo, que alte-
ra dois anexos da legislação so-
bre o PPA (Plano Plurianual)
do período entre 2022 e 2025.

Conforme justificativa do pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do), as alterações parciais são nos
anexos 2 e 3 da lei 9.571/2021. Se-
gundo ele, o objetivo é promover a
compatibilização entre as peças
orçamentárias (o PPA, a LDO –
Lei de Diretrizes Orçamentárias
e a LOA – Lei Orçamentária
Anual) para o exercício de 2023.

Segundo o chefe do Executi-
vo, a alteração atende a uma ne-
cessidade de revisão da ação 574
(Modernização da Gestão Pública),
cuja meta financeira para o exercí-
cio de 2023 foi reduzida por emen-
da parlamentar (já vetada pelo Exe-
cutivo) e que tornou incompatível
o PPA 2022-2025, com as demais
peças orçamentárias já aprovadas.
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Vereadora dialoga com empresa sobre incentivo a projetos sociais

Ainda na justificativa, o che-
fe do Executivo menciona que a
incompatibilidade surgiu em de-
corrência das votações ocorridas
junto ao Legislativo Municipal,
pois no projeto de lei vetado par-
cialmente houve a rejeição do pa-
recer contrário 341/2022 à emen-
da 1, tendo sido aprovada tal
emenda na votação ocorrida no
último dia 23 de novembro.

Além disso, Luciano Almeida
explica que os projetos de lei 202/
2022 (Diretrizes Orçamentárias
para 2023) e 203/2022 (Orçamen-
to Municipal 2023) foram aprova-
dos sem a emenda, em 30 de no-
vembro e 7 de dezembro. “Fazendo
com que a LDO e a LOA estivessem
compatíveis entre si, porém a emen-
da 1 do PPA, incompatível com as
demais peças, razão pela qual essa
Administração Municipal interpôs
o veto parcial ao PPA e agora pro-
põe o ajuste na peça do PPA por
meio da presente propositura para
que todas as peças voltem a ser
compatíveis entre si”, completa.
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Aprovados quatro projetos de
denominação de áreas públicas

A Câmara aprovou nesta se-
gunda-feira (10) em segunda dis-
cussão, na 18ª Reunião Ordinária
de 2023, quatro projetos de lei que
tratam da denominação de espa-
ços públicos no município, apresen-
tados por três parlamentares.

A praça localizada no lotea-
mento Raízes, no bairro Vale do
Sol, será denominada Miquéias
Donisete dos Santos Silva, confor-
me o projeto de lei 256/2022, apre-
sentado pelo vereador Thiago Ri-
beiro (PSC).Miquéias nasceu em
Piracicaba no dia 4 de julho de 1990.
Estudou na Escola Municipal Pro-
fessor Carlos Martins Sodero e Es-
cola Estadual Professor Hélio Pen-
teado de Castro.  Teve sua forma-
ção como inspetor de qualidade
pelo Senai Mario Dedini. Era ca-
sado com Sara Paes Moreira Silva
e teve os filhos Gabriel e Samuel.

Também de autoria de Thiago
Ribeiro, o projeto de lei 216/2022,
que dispõe sobre denominação de
Fernando Echevarria Basterrechea
o Centro de Educação Digital, no
bairro Pauliceia. Natural de Fru-
niz, na Espanha, Basterrechea nas-

ceu em 1928 e imigrou para o Bra-
sil no início dos anos 1960. Ajudou
a construir a Igreja Imaculado Co-
ração de Maria, no bairro Pauli-
ceia, onde confeccionou as portas
da igreja com formão e canivete.

A vereadora Ana Pavão (PL)
apresentou o projeto de lei 224/
2022, que denomina Eleni Olivei-
ra de Moraes a área verde locali-
zada entre as avenidas Carlos
Martins Sodero e Professor Al-
berto Vollet Sachs, no bairro Vila
Monteiro. Eleni Moraes cursou
Faculdade de Serviço Social e,
após sua formação, exerceu a pro-
fissão como assistente social, pela
Secretaria Municipal de Saúde
(SMS). Atuou por muitos anos
no desenvolvimento de ações
por meio do Centro Comunitá-
rio do bairro Novo Horizonte.

O projeto de lei 1/2023, de
autoria do vereador Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
dispõe sobre a denominação de
Davi Garcia Vieira, entre a Es-
trada Municipal  Professor
Waldir Ducatti e o Caminho D,
no bairro Jardim Colorado.

A vereadora Ana Pavão (PL)
visitou a Hyundai, na manhã des-
ta terça-feira (11), quando dialogou
com representantes da empresa
sobre adesão ao ProAC (Programa
de Ação Cultural) ICMS, realizado
pelo Governo do Estado de São
Paulo, “no qual consiste em utili-
zar saldo credor do imposto para
projetos sociais”, explica a parla-
mentar, ao lembrar que a proposta
desenvolve a cultura e o esporte.

Ela participou de reunião que
contou com o deputado estadual
Alex de Madureira (PL); vice-pre-
sidente da Hyundai, Ricardo Mar-
tins; gerente de Assuntos Corpo-
rativos e responsabilidade social,

Divulgação

Vereadora Ana Pavão (PL) visitou a Hyundai na manhã desta terça (11)

Eduardo Fischmann; e a diretora-
executiva do Instituto São Paulo de
Artes e Cultura, Marcia Kling.
“Existem inúmeros projetos sociais
que, por vezes, não são desenvolvi-
dos devido à falta de subsídios fi-
nanceiros”, disse a vereadora.

O deputado estadual Alex
de Madureira salientou que
inovar na garantia de incenti-
vos sociais traz crescimento e
desenvolvimento à população.

Um estudo será realizado
para entender o impacto orça-
mentário para a viabilização
do recurso e buscar beneficiar
o setor automobilístico do Es-
tado com essa inovação.

PL 6/2023PL 6/2023PL 6/2023PL 6/2023PL 6/2023

Câmara aprova regulamentação de assentos especiais para obesos
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em primeira dis-
cussão, na 18ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (10), o projeto
de lei nº 6/2023, de autoria do ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, que propõe a cria-
ção de áreas específicas e instala-
ção de assentos especiais para pes-
soas obesas nos estabelecimentos
destinados à alimentação, esporte,
cultura e lazer no município.

Os vereadores votaram o
substitutivo da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação),
que revoga a Lei nº 4.717/99, que
já institui os assentos especiais em
cinemas, teatros, bibliotecas, giná-
sios esportivos, casas noturnas,
restaurantes e supermercados.
Com a regulamentação, amplia-se

de 1% para 2% o número mínimo
de assentos em relação à capaci-
dade total de atendimento.

A matéria trata como pesso-
as obesas as que possuírem Índice
de Massa Corporal (IMC) maior
ou igual a 30 kg/m². Além disso,
estabelece as regras para produ-
ção dos assentos, que devem su-
portar carga mínima de 250 kg e
para a identificação dos espaços.
O projeto mantém a obrigatorie-
dade prevista na lei anterior a hi-
permercados, supermercados e
mercados disporem de 20% dos
caixas registradores com passa-
gem especial para pessoas obesas.

O prazo para adequação dos
estabelecimentos será de 180 dias
e o descumprimento previsto é de
notificação, advertência e multa de

R$ 1,5 mil, dobrada em caso de
reincidência. O projeto ainda pre-
vê que a matéria poderá ser regu-
lamentada pelo Poder Executivo.

Na discussão do projeto, o ve-
reador Fabrício Polezi (Patriota)
se declarou contra a iniciativa.
“Dispara-se um gatilho psicológi-
co, que em vez de ajudar acaba
atrapalhando”, afirmou, ao expli-
car que, com a existência das va-
gas reservadas, as pessoas não se
sentem na obrigação de levantar
para ceder o lugar. Nesse sentido,
ele questionou como será feito
quando a vaga especial já estiver
ocupada por outra pessoa obesa.

O autor do projeto defendeu
que as pessoas obesas têm difi-
culdades para usar um assento
convencional.  “Elas passam por

situações delicadas. O que a gen-
te vê demais em uma cadeira des-
sas? Não irá onerar o município
em nada”, disse o vereador, que
também exibiu um vídeo sobre a
utilização dos assentos especiais
na cidade de Aparecida. Disse
ainda que já existem leis estadu-
al e federal sobre o assunto e que
a medida não vai criar nenhum
desconforto para o município.

“É a humanidade avançada
e os direitos iguais para todas as
pessoas, respeitadas as diferen-
ças entre elas”, colocou a verea-
dora Rai de Almeida (PT), em apar-
te. O vereador Pedro Kawai (PSDB)
citou que a medida já é adotada
no Teatro Erotídes de Campos.
Confira, no vídeo, nesta página,
como foi a discussão do projeto.
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Vereador quer informações sobre o projeto Fanfarra
No requerimento 228/2023,

o vereador Acácio Godoy (PP) so-
licita que o Poder Executivo in-
forme se o projeto Fanfarra está
sendo realizado nas escolas mu-

nicipais de Piracicaba, quantas
escolas são atendidas no momen-
to, e o motivo de não o projeto
não estar sendo executado em
determinadas escolas. A proposi-

tura foi aprovada na noite desta
segunda-feira (10), durante a 18ª
Reunião Ordinária de 2022. Acá-
cio Godoy também pede informa-
ções sobre a manutenção dos

instrumentos e equipamentos uti-
lizados no projeto e se o setor res-
ponsável pelo projeto tem disponi-
bilizado um transporte para fazer
a visita nas unidades escolares.
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Prefeitura realiza três dias de ação
educativa na praça José Bonifácio
Atividades em parceria entre a Secretaria de Saúde e Helpinsect vão de 13 a 15/04

Prefeitura/CCS

Agentes realizam trabalho diário de orientação junto a população

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, em
parceria com a empresa Helpin-
sect Higienização e Controle de
Pragas, realiza a campanha Pre-
venção da Dengue nos dias 13, 14
e 15/04, quinta, sexta e sábado,
na praça José Bonifácio. A inten-
ção é promover ações de orienta-
ção e de combate ao mosquito
Aedes aegypti, transmissor da
dengue, zika e chikungunya, às
pessoas que passarem pelo Cen-
tro da cidade. Para a atividade, a
empresa Helpinsect vai disponi-
bilizar tendas para recepcionar a
população com equipe treinada
para diversas orientações e escla-
recimento de dúvidas, entrega de
material gráfico informativo,
produzido pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), além de disponibilizar
atividades recreativas com as cri-
anças, que poderão brincar em
uma cama elástica e comer pipo-
ca e algodão-doce. “A Saúde e a

empresa realizam diariamente o
trabalho de visitas aos imóveis do
município eliminando os cria-
douros e orientando os morado-
res a manter suas casas livres da
infestação do Aedes aegypti e ain-
da sobre as medidas de enfrenta-
mento da doença. Agora, teremos
uma ação a mais para reforçar o
combate à dengue na cidade”,
disse Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

MESES — Conforme lem-
bra André Luís Rossetto, res-
ponsável pelo departamento téc-
nico da Helpinsect, os meses de
março e abril são os mais críti-
cos, portanto, “é urgente que
todos colaborem na eliminação
dos criadouros do mosquito não
deixando que a água se acumu-
le em nenhum material, ou seja,
qualquer coisa que está exposta
à chuva como pneus, garrafas,
latas, frascos e potes, entre ou-
tros, desentupam as calhas,
tampem os vasos sanitários e
ralos de banheiros sem uso.

Combater a dengue e eliminar
criadouros é dever e missão de
todos”. As atividades da cam-
panha Prevenção da Dengue ocor-

rem das 10h às 17h30, na quinta e
sexta-feira, dias 13 e 14/04, e das
9h às 14h, no sábado, 15/04. To-
das as ações são gratuitas.

Foi promovida pela Escola do
Legislativo, na tarde da última ter-
ça-feira (4), a palestra “Conscien-
tização e Prevenção do Câncer Co-
lorretal”, ministrada pelo médico
Ricardo Tedeschi Matos, endos-
copista e cirurgião geral. O evento
foi realizado em formato on-line e
contou com a participação do Di-
retor da Escola do Legislativo, ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

Na palestra, foram aborda-
dos os aspectos relacionados ao
câncer do intestino grosso,
também chamado câncer de có-
lon e reto, ou câncer colorretal,
uma doença que atinge indistin-
tamente homens e mulheres. O
médico falou sobre o aumento da
doença na população e discutiu
formas de como preveni-la.

De acordo com Ricardo Tedes-
chi Matos, o câncer, de forma ge-
ral, pode ser definido como o cres-
cimento desordenado de células
que invadem os tecidos e órgãos
do corpo, e pode ter relação com o
consumo excessivo de carnes ver-
melhas ou alimentos embutidos,
com o uso de cigarro – conside-
rado um grande vilão -, com o al-
coolismo e com o contato com cer-
tos tipos de produtos químicos.

Ainda segundo o médico, a
predisposição genética, a inter-
ferência de fatores ambientais,
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Câncer colorretal
é tema de palestra

Palestra foi ministrada pelo médico Ricardo Tedeschi Matos

Reprodução/Internet

a obesidade e a exposição exces-
siva à radiação também devem
ser levados em conta como fa-
tores de influência para o de-
senvolvimento da doença.

O diagnóstico do câncer color-
retal, segundo o profissional, pode
ser feito por métodos invasivos e
não invasivos. Entre os não invasi-
vos, incluem-se a investigação da
saúde clínica do indivíduo e tam-
bém familiar, o toque retal e pes-
quisa feita pelo exame de sangue
oculto nas fezes. Já os exames de
retosigmoidoscopia e colonoscopia,
onde será averiguado todo o intes-
tino do paciente, inserem no rol dos
considerados métodos invasivos.

Matos lembra que o exame
de colonoscopia serve tanto para
o diagnóstico como também tem
uso terapêutico, já que permite a
retirada de pólipos intestinais em
fase inicial, que porventura po-
dem evoluir para um câncer.

Em caso de confirmação da
doença, tratamentos como ci-
rurgia convencional, quimiote-
rapia, radioterapia ou imunote-
rapia podem ser aplicados, a de-
pender de cada quadro clínico.

Segundo o palestrante sin-
tomas como dor ou sangramen-
to ao evacuar, bem como a per-
da de peso, devem ser relata-
dos a um médico especialista.
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Dia do Exército Brasileiro
terá solenidade na Câmara

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Trevisan Jr. (PL), no de-
creto legislativo 19/2017 comemo-
ra o Dia do Exército Brasileiro -
Tiro de Guerra 02-028 Piracicaba,
na promoção de reunião solene nas
dependências do salão nobre He-
lly de Campos Melges, às 19h30,
hoje (12), mediante a presença de
autoridades civis e militares.

A cerimônia é aberta ao públi-
co e será transmitida ao vivo, pela
TV Câmara Piracicaba (canais 11.3
do sinal aberto digital, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo) e pelas redes so-
ciais do Legislativo piracicabano. O
salão nobre da Câmara está locali-
zado no prédio principal, rua Alfe-
res José Caetano, 834, Centro.

Serão contemplados: Pascho-
al da Silveira Nunes Filho (colabo-
rador do Tiro de Guerra 02-028
Piracicaba), Marcelo Ricardo Aze-
vedo Dellias (oficial da reserva, se-

gundo tenente R2 e colaborador do
Tiro de Guerra 02-028 Piracicaba),
Luis Carlos Zotelli (servidor públi-
co da Guarda Civil de Piracicaba),
Person Luiz Sousa Prates (subte-
nente do Exército Brasileiro e che-
fe de instrução do Tiro de Guerra
02-028 Piracicaba), Josélia Soares
da Rocha (funcionária terceiriza-
da do Tiro de Guerra 02-028 Pi-
racicaba) e Alexandre Franco do
Nascimento, servidor público da
Selam (secretaria municipal de
Lazer e Atividades Motoras).

O Dia do Exército foi institu-
ído na Câmara em 2017, com o
objetivo de reconhecer personali-
dades que se destacaram nas ati-
vidades prestadas à Instituição.
E, também visa o reconhecimen-
to aos atiradores, ex-atiradores,
pessoas físicas e oficiais que se
destacaram em suas atividades
junto ao Exército Brasileiro - Tiro
de Guerra 02-028 Piracicaba.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) esteve no bairro
Tupi, na última quarta-feira
(5), na Escola Estadual Pe-
dro de Mello, para conver-
sar com o diretor Thiago
Franco e com a vice-direto-
ra Kelly Corrente, para co-
nhecer  as  pr inc ipa is  de-
mandas da escola. O parla-
mentar percorreu as depen-

dências da unidade escolar,
e  conheceu os  pro je tos
apresentados pelo diretor
Thiago Franco. A Instituição
recebe adolescentes que re-
sidem em sete bairros rurais
da região Zona Leste de Pi-
racicaba, a saber: Tupi, Jar-
dim Bartira, Parque Peória,
Tremembé, Morro Grande,
Quebra Dente e Cominpa.

E.E. PEDRO DE MELLO

Assessoria Parlamentar
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Primeira Noite no Mirante
de 2023 traz rock e blues

Divulgação

A primeira edição de 2023 do
evento Uma Noite no Mirante, na
praça Antônio Benites, conheci-
da como a praça do Chafariz do
Mirante, acontece sexta-feira, 14,
a partir das 18h, com a banda
Runaway (Bon Jovi cover) e Cláu-
dio Formiga. A entrada é gratui-
ta e integra as ações de revitali-
zação do Engenho Central. A ini-
ciativa é da Prefeitura de Piraci-
caba por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Cláudio Formiga se apresenta
solo com releituras de sucessos de
diversas eras do rock e do blues na
guitarra. Paulistano residente de
Piracicaba, Formiga é músico há
mais de 30 anos e é conhecido por
shows divertidos e técnicos.

Em seguida, se apresenta a
Runaway, que existe desde 2020,
mas é formada por músicos com
mais de 18 anos de experiência.
Assim como a banda que prestam
tributo, a norte-americana de hard
rock Bon Jovi, a formação piraci-
cabana conta com cinco integran-
tes: Daniel Rossi (vocal), Rafael
Benato (guitarra), Marcelo Dias
(teclado), Eduardo Ometto (baixo)
e Rogério Dias (bateria). No reper-
tório, a Runaway toca sucessos de
diversos períodos da carreira do
Bon Jovi, desde clássicos dos anos
1980 até hits dos anos 2000.

Uma Noite no Mirante foi cri-
ado para envolver todos os tipos
de gêneros e tradições musicais,

Cláudio Formiga se apresenta
solo com releituras de
sucessos de diversas eras
do rock e do blues na guitarra

com o objetivo de oferecer à popu-
lação muita cultura, com atrações
de qualidade em um ambiente
agradável para todos. No local ha-
verá ainda food trucks com a ven-
da de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Primeira edição de Uma
Noite no Mirante. Sexta-fei-
ra, 14, das 18h às 22h. Cha-
fariz do Mirante na praça An-
tônio Benites, início da ave-
nida Dr. Maurice Allain (em
frente ao número 100), Nova
Piracicaba. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.
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Requerimento cobra reforma em
ponte sobre o Córrego das Ondas

O eventual risco de desaba-
mento da mureta de proteção,
do piso e da calçada localizados
sobre uma ponte que atravessa
o Córrego das Ondas, entre as
ruas Ricardo Cárnio e Carlos
Sachs, no Parque Orlanda, é o
tema do requerimento 237/
2023, que busca junto ao Exe-
cutivo respostas sobre eventu-
ais obras de reforma do local.

De autoria do vereador Anil-
ton Rissato (Patriota), a propo-
situra - aprovada na noite desta
segunda-feira (10) durante a 18ª
Reunião Ordinária -, informa
que existem tubos de entrada e
saída de água que passam por
debaixo da ponte e que podem
prejudicar a sua estrutura.

Segundo o requerimento, o
assunto já foi tema da indica-
ção 3053/2021, datada de 29 de
julho de 2021. Nesta, o verea-
dor aponta que “a entrada e
saída das laterais onde estão
instalados os tubos de passagem
de água estão desabando, com
risco de queda da mureta de
proteção e de parte do piso da
rua e calçada, colocando em ris-
co de acidentes, pedestres e ve-
ículos que passam pelo local”.

O parlamentar ainda des-
taca no requerimento que,
“conforme resposta do Execu-
tivo no dia 13/09/2022, reali-
zada através da Semozel (Secre-

taria Municipal de Obras e Ze-
ladoria), que a referida solicita-
ção estaria inserida na progra-
mação da equipe de drenagem”.

Anilton Rissato frisa na pro-
positura que já participou de duas
reuniões sobre o tema junto à
pasta, mas que, até o momento,
“nada nos foi apresentado para
maiores detalhes e informações”.

Assim, o vereador pergunta
se há algum prazo para a refor-
ma da ponte e se foi realizado al-
gum estudo de viabilidade ou pla-
nejamento para a obra. Em caso
positivo, ele pergunta se há previ-
são para que a ponte seja refor-
mada e solicita um cronograma.
Em caso negativo, ele pede que
sejam explicados os motivos.

Ao discutir a propositura,
Anilton Rissato disse: “eu quero
acreditar que os especialistas sa-
bem que aquele local não corre
risco de desabar. Eu tenho medo.
(...) A água está tirando toda a
terra debaixo desses tubos e até a
rua já está cedendo. Vai desa-
bar... Então, do dia da indica-
ção até o dia 3 de abril, dá um
ano e oito meses. Em julho, se-
rão dois anos desde a indicação”.

Ele ainda acrescentou: “que-
ro acreditar que o novo secretá-
rio de Obras, o Paulo Roberto,
consiga fazer isso para a popula-
ção, para os moradores daquela
região que necessitam disso”.

IIIIIBITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNA

Extensão de rede de água é solicitada em requerimento
Foi aprovado na noite desta

segunda-feira (10), na 18ª Reunião
Ordinária de 2023, o requerimen-
to 244/2023, que busca junto ao
Executivo informações sobre a ex-
tensão da rede de abastecimento
de água de Anhumas a Ibitiruna.

Gilmar Rotta (PP), autor
da propositura, traz no texto
do requerimento que a solicita-

ção se dá “em virtude da cons-
tante falta de água no bairro
Ibitiruna, onde o fornecimento
de água é somente por uma
mina de propriedade particu-
lar, pois não existe rede de água
para atendimento os mesmos”.

Ainda segundo o parlamen-
tar, “o Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto) já fez son-

dagem em toda extensão de 9
quilômetros para levar água
tratada até o bairro Ibitiruna”,
e informa, ainda, que “as tubu-
lações já estão compradas”.

Assim, Gilmar Rotta pergun-
ta “como está o processo de exten-
são de distribuição de água para o
bairro Ibitiruna, uma vez que já
foram feitos os estudos e sonda-

gem” e indaga se há alguma previ-
são para que a obra seja iniciada.

O vereador, por fim, ainda
destaca que o pedido de exten-
são da rede de água já foi feito
ao Executivo por meio da indi-
cação 924/2022, protocolada em
março do ano passado, e tam-
bém pela indicação 72/2023,
datada de janeiro deste ano.

Os requerimentos 227/
2023 e 231/2023 que solicitam
autorização de reuniões sole-
nes na Câmara Municipal fo-
ram aprovados na reunião or-
dinária desta segunda-feira (10).

O requerimento 231/2023
dispõe sobre a realização de reu-
niões solenes em comemoração ao
“Dia Municipal do Taekwondo” e
a “Semana Municipal de Ta-
ekwondo”, ao “Dia Municipal do
Karate-Do”, “Dia Municipal do

RRRRREQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOS

Câmara aprova realização de duas solenidades
Judô” e ao “Dia Municipal da Co-
munidade Japonesa”. A autoria é
do vereador Pedro Kawai (PSDB).

Já o requerimento 227/2023
dispõe sobre realização da Sole-
nidade e atividades referentes
ao “Dia Municipal de Combate
à LGBTIfobia”, conforme o De-
creto Legislativo nº 03/21.

Na discussão do requerimen-
to 227/2023, o vereador Fabricio
Polezi (Patriota) declarou que “fa-
zer uma festinha e tirar fotinha”

que defende o trans é lindo, mas
não acontece o mesmo em rela-
ção a políticas públicas de verda-
de para “levar um pingo de espe-
rança para essa população”.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua” -  que é autora do
requerimento, afirmou que são
homenageadas ONGs e conse-
lhos que trabalham pela preser-
vação da vida. “Toda forma de
vida merece respeito”, disse a ve-

readora. Ela ressaltou que LGB-
TIfobia mata e que o Brasil é o
país que mais mata travestis e,
em contrapartida, é o que mais
consome pornografia trans.

Rai de Almeida (PT) afirmou
que “precisamos dar visibilidade”
a essa população e o reconheci-
mento dela como ser humano.
“Não é uma festinha e nem um
encontro de intelectuais, é feito para
que essa população seja vista.
Essa é a Casa do Povo”, afirmou.
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VVVVVIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIA

Vereadores ouvem pedidos de pais
de alunos por segurança em escolas
Cerca de 30 pessoas estiveram na Câmara para discutir com vereadores medidas que
o município pode tomar para restabelecer a sensação de normalidade nas escolas

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

BISPO POPULARBISPO POPULARBISPO POPULARBISPO POPULARBISPO POPULAR
Dom Devair Araújo da Fonse-

ca, bispo diocesano de Piracica-
ba, vai tornando rotina sua inte-
ração com os fiéis após a missa
aos domingos (10hs30) na Cate-
dral de Santo Antônio. No come-
ço, tudo muito tímido, mas agora,
o público já procura para cumpri-
mentá-lo, um papo rápido, ben-
ção e fotos. Até mesmo as crian-
ças querem a famosa selfie.
Dom Devair atende com muita
paciência e sempre sorridente.

VVVVVAAAAAGGGGGA ABERTA ABERTA ABERTA ABERTA ABERTAAAAA
Existe a informação que o

prefeito Luciano Almeida tem
oferecido cargo de secretário,
não conseguindo, no entanto,
definir um acordo. Existem se-
cretários acumulando cargos e
secretarias que não estariam
rendendo o esperado. Salário
pode estimular que está deso-
cupado, mas jamais irá tirar um
bom executivo do setor privado.

FESTFESTFESTFESTFESTANÇA CHEGANÇA CHEGANÇA CHEGANÇA CHEGANÇA CHEGANDOANDOANDOANDOANDO
A Festa das Nações traz

gente de toda a região a Piraci-
caba. É a próxima atração no
Engenho Central. Evento muito
aguardado, cinco dias com gran-
de variedade de pratos mostran-
do uma culinária muito rica.

QUQUQUQUQUAAAAATRTRTRTRTROCENTOCENTOCENTOCENTOCENTASASASASAS
PREFEITURASPREFEITURASPREFEITURASPREFEITURASPREFEITURAS
O PL faz seus planos para as

eleições municipais de 2024.
Com a intenção de ter na lideran-
ça o casal Jair (Michele) Bolsona-
ro (viajando por todo o Brasil), a
meta é eleger quatrocentos (400)
prefeitos no próximo ano. Missão
ousada. Em Piracicaba, um nome
natural seria do atual deputado
estadual Alex Madureira.

OUTROUTROUTROUTROUTRO ALO ALO ALO ALO ALVVVVVOOOOO
Além do Covid, agora também

a gripe na mira das autoridades
públicas de saúde. Em Piracicaba,
a vacina está a disposição dos in-
teressados desde ontem (10). Com
o inverno se aproximando, além da
gripe, a pneumonia preocupa.

 TEMPO CURTO TEMPO CURTO TEMPO CURTO TEMPO CURTO TEMPO CURTO
Para muitos, o XV já deveria

ter iniciado o anuncio dos reforços
para o Brasileiro da Série D. Muita
gente correndo atrás de reforços

A violência nas escolas, com invasões e porte de armas (qualquer
tipo de arma), precisa e deve merecer toda preocupação possível da
sociedade. Autoridades, professores, pais, alunos, enfim, todos de-
vem e precisam ser ouvidos num debate/diálogo, onde opiniões e
sugestões podem contribuir para soluções. É visível a ansiedade ou
temor. Propostas apontam para muros alto, viatura na porta do esta-
belecimento, portões fechados, jamais permitindo sua abertura sem
que alguém responsável esteja presente. Existe aquela máxima de
ser quase impossível evitar quando alguém quer. Pode até ser, no
entanto, as chances diminuem muito, consideravelmente, se existi-
rem providências plantadas. Por outro lado, a escola, através de uma
ocupação desenvolvida, tem que analisar comportamentos. Aluno (a)
ou qualquer outra pessoa com atitude suspeita, precisa imediata-
mente de acompanhamento. Não pode, como já aconteceu, perma-
necer dias ou semanas, com troca de alertas/informações, sem que
procedimentos concretos sejam anunciados. Nos dias de hoje, onde
existe concentração de pessoas (principalmente crianças e jovens),
torna-se cada vez mais indispensável, observadores, psicólogos, ca-
pazes de detectar o anormal. Enfim, ações devem existir e serem
mostradas para oferecer toda a tranquilidade, principalmente as
mães que levam seus filhos a um lugar supostamente seguro.

Luciano Junior (foto) faz parte da
equipe da rádio Educativa (105.9/
FM), que tem notícias/informações
e todos os tipos de música. Integra-
do ao time do jornalismo, Luciano
Junior também presenta o programa
Clube do Brega. E, ele avisa: Aqui,
você ouve a música que não toca nas
outras rádios". No ar, todos os sába-
dos, das 11 às 12 horas, as famosas
canções dos anos 60, 70 e 80. Luci-
ano Junior começou bastante jovem
na Difusora, chegando de Rio Claro
e, de início, para o setor técnico.
Graças a sua vontade (e habilidade)
com o microfone, logo conquistou
espaço para uma vitoriosa carreira
na comunicação. Foi vereador e na
Câmara Municipal, diretor do Depar-
tamento de Cerimonial. É jornalista, palestrante e gestor público. Des-
contraído, alegre, sempre de bem com a vida, seu trabalho é marcado
pela qualidade. Foi escolhido pelo diretor da Educativa, Antônio Bo-
nassi, para integrar a emissora municipal. Escolha certa, reforço que
fez e faz a diferença. Competente, além de um leal amigo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

e, quanto mais o tempo passar,
menos chances de conseguir jo-
gadores de bom nível. Aliás, vimos
isso na recente Copa Paulista.

ÓTIMA REPERCUSSÃOÓTIMA REPERCUSSÃOÓTIMA REPERCUSSÃOÓTIMA REPERCUSSÃOÓTIMA REPERCUSSÃO
A iniciativa da Associação Pi-

racicabana de Auto-Ônibus, dis-
tribuindo ovos de páscoa para pas-
sageiros na estação rodoviária
(avenida Armando Salles), ganhou
proporções inesperadas. Muitos
elogios por parte de quem lá es-
tava e perante a opinião pública.
Uma forma inteligente de ganhar
aplausos e prestígio. Piracicaba
sempre tevê fama de cidade aco-
lhedora e povo hospitaleiro.

VIAS IRREGULARESVIAS IRREGULARESVIAS IRREGULARESVIAS IRREGULARESVIAS IRREGULARES
Em Piracicaba, não são ape-

nas os buracos nas vias públicas
que impressionam. Temos também
inúmeras ruas/avenidas com as-
faltos totalmente desnivelados,
graças a trabalhos mal feitos por
empresas que precisam quebrar
o solo por qualquer motivo.

SEM PREVISÃOSEM PREVISÃOSEM PREVISÃOSEM PREVISÃOSEM PREVISÃO
O Mosteiro Imaculada Concei-

ção, no Jardim Monumento (Vila
Rezende), está passando por re-
formas. Não existe data certa para
o término dos trabalhos e natural-
mente para as freiras do Instituto
Hesed se instalarem em Piracica-
ba. O Bispo de Piracicaba, Dom
Devair Araújo da Fonseca, esteve
em Fortaleza dias atrás, e a princí-
pio, ficou certo que virão para cá,
de seis a oito irmãs religiosas.

ROCK/BLUES:ROCK/BLUES:ROCK/BLUES:ROCK/BLUES:ROCK/BLUES:
PRIMEIRA NOITEPRIMEIRA NOITEPRIMEIRA NOITEPRIMEIRA NOITEPRIMEIRA NOITE
Novidade boa: sexta próxima

(14), a partir das 18 horas no
Mirante (na praça Antônio Beni-
tes/Praça do Chafariz, show com
a banda Runaway (Bon Jovi Cover_
e Cláudio Formiga. Quem promo-
ve é a Secretaria Municipal de
Cultura com entrada gratuita.

FÓRUM: IPTU VERDEFÓRUM: IPTU VERDEFÓRUM: IPTU VERDEFÓRUM: IPTU VERDEFÓRUM: IPTU VERDE
Um evento digno de ser pres-

tigiado e visto esta tarde (12) em
Piracicaba (rua São José 547 (se-
gundo andar), das 14 às 16hs30:
Fórum Permanente de Gestão e Pla-
nejamento Territorial Sustentável,
com palestrantes desenvolvendo o
tema IPTU Verde. O convite é da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
Fernando Diniz Silva passou a ser considerado gênio no Rio. Exage-
ro. Contudo, não se pode negar seu ótimo trabalho no Fluminense.
Não deu certo no São Paulo, Santos e também no Vasco. Já no
Fluminense, não é só respeitado, como muito elogiado pelos seus
próprios comandados, elenco que tem Fábio, Paulo Henrique Gan-
so, Felipe Mello, Germaán Cano e Marcelo.   Falam maravilhas do
técnico que nasceu em Patos de Minas (Minas Gerais), um ex-
jogador, tem 49 anos. Além de técnico de futebol, também é forma-
do em psicologia. O futebol bonito e envolvente apresentado do-
mingo (09) frente ao milionário Flamengo, é motivo de rasgados
elogios por parte dos cartolas e dos cronistas esportivos. Mas, exis-
tem os exigentes (ou até céticos) que preferem esperar pelo Cam-
peonato Brasileiro, Copa do Brasil e Libertadores, para então real-
mente ter uma opinião definitiva sobre a capacidade de Fernando
Diniz, que, sem dúvida é ousado e inteligente, responsável por
palestras que fazem a cabeça de quem busca respostas e motiva-
ção. O outro lado: o Flamengo. Ficou a sensação de que o Mengo
não quis jogar. Não se aplicou, não de dedicou. Muito esquisito,
porém, toda o cuidado é preciso em qualquer análise para não
tirar os méritos do tricolor carioca que fez uma exibição de gala.

Pelo menos cinco propostas
são avaliadas por vereadores para
amparar a legislação municipal
com normas que reforcem a segu-
rança nos estabelecimentos de en-
sino de Piracicaba. As medidas vão
desde permitir a inspeção do con-
teúdo de mochilas, na entrada dos
alunos, até tornar obrigatória a
presença de psicólogos e profissio-
nais de segurança nas escolas.

O tema ganhou urgência com
os recentes ataques em São Paulo
(SP) e Blumenau (SC), que aumen-
taram o temor de pais pela segu-
rança dos estudantes também em
Piracicaba. Mobilizadas pelo
Whatsapp, cerca de 30 pessoas
estiveram na Câmara, na tarde
desta segunda-feira (10), para
discutir com vereadores medidas
que o município pode tomar para
restabelecer a sensação de norma-
lidade nas unidades de ensino.

O aplicativo de troca de men-
sagens também está por trás do
pânico que os pais reconhecem ter
se disseminado entre eles, em ra-
zão de conteúdos falsos que circu-
lam nos grupos e que têm como
foco as escolas locais. O reforço nas
rondas policiais, a instalação de equi-
pamentos de vigilância, o controle
no acesso às unidades e até a para-
lisação temporária das aulas es-
tão entre as ações que os pais su-
gerem ser tomadas no momento.

A reunião foi conduzida pelo
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, autor do reque-
rimento 271/2023, que foi votado
em regime de urgência segunda
(10), à noite, na 18ª Reunião Ordi-
nária. A propositura convoca para
o próximo dia 25, às 14h, audiên-
cia pública na Câmara para debater
o tema com o Legislativo, a comu-
nidade escolar e autoridades das
áreas de educação e segurança.

Guilherme Leite

Tema ganhou urgência com os recentes ataques em
São Paulo (SP) e Blumenau (SC), que aumentaram o temor
de pais pela segurança dos estudantes também em Piracicaba

Também participaram da reu-
nião a vereadora Ana Pavão (PL),
os vereadores Gilmar Rotta (PP) e
Pedro Kawai (PSDB) e o deputado
estadual Alex de Madureira (PL),
além das assessorias de André
Bandeira (PSDB) e Anilton Rissato
(Patriota). Os parlamentares deta-
lharam aos pais de alunos como o
Legislativo tem buscado apresen-
tar propostas que venham a ser
encampadas pelo Executivo para
reforçar a segurança nas escolas.

Cássio Fala Pira citou o pro-
jeto de lei 62/2023, de sua auto-
ria, que obriga a instalação de
detectores de metais em todas as
escolas públicas e privadas de Pi-
racicaba. Ele disse até esperar
que o texto receba parecer con-
trário, pelo fato de a proposta
configurar vício de iniciativa e
acarretar gastos para a Prefeitu-
ra, mas afirmou que não vai abrir
mão de seu “papel de provocar o
Executivo a tomar providências
pela segurança dos estudantes”.

O parlamentar lembrou já ter
anteriormente apresentado indi-
cações e requerimentos em que su-
geriu ao Executivo a colocação de
câmeras de monitoramento em es-
colas municipais. “Já pedimos pro-
vidências e vamos continuar fa-
zendo o nosso papel: cobrar os po-
deres, a Guarda Civil, fazer os en-
caminhamentos. O que compete a
nós já estamos fazendo. Agora,
poder de decisão a gente não tem,
não cabe ao Legislativo. Mas se
vier do Executivo o projeto, acre-
dito que amanhã assinamos”,
exemplificou Cássio Fala Pira.

Em diversos momentos, o ve-
reador buscou conscientizar os pais
da importância de filtrarem os con-
teúdos que circulam em redes soci-
ais e aplicativos de mensagens.
“Está se criando um pânico muito

grande. Nós, como adultos, preci-
samos passar mais tranquilidade e
não ficar repassando vídeos, áudi-
os. Se começarmos a não ter mais
discernimento das coisas, não
vamos mais sair de casa. Temos
de trabalhar com inteligência.”

“O pânico não está somente
dentro das escolas. A loucura está
em todos os lugares, as pessoas
perderam o sentido. É o mundo
inteiro que está passando por isso:
já acontece há anos nos Estados
Unidos e agora está batendo à nos-
sa porta. Temos que ter esse auto-
controle. Como pessoas com expe-
riência de vida, que nossos filhos
não têm, temos de passar tranqui-
lidade para eles e não ficar retroa-
limentando essas coisas que vêm
de redes sociais”, ponderou.

A técnica em radiologia Clei-
de Nunes contou ter criado um
grupo no Whatsapp com o objeti-
vo de reunir pais para cobrar
mais segurança nas escolas. Uma
das preocupações tem sido filtrar
os conteúdos que os participan-

tes compartilham. “Estamos ad-
ministrando o grupo para não ter
fake news. Se causou tumulto,
temos que tirar a pessoa”, disse.

Mãe com criança na escola,
Rafaela Sabino alertou para os
riscos de unidades que estão em
obras deixarem o portão aberto o
dia todo. “Têm acesso liberado a
qualquer pessoa, nem a diretora
consegue ficar em paz com isso”,
apontou, acrescentando que “os
professores não têm capacitação
para proibir o acesso de uma pes-
soa estranha à sala de aula”.

Anita Camargo, com o apoio
de outras mães, sugeriu que parte
das férias do meio do ano seja an-
tecipada para que Prefeitura, esco-
las e forças de segurança possam
se organizar na adoção de novas
medidas contra a violência. “Ten-
tar uma paralisação para prepa-
rar os alunos e a gente preparar
nossos filhos em casa”, propôs
uma das mães. “Não adiantam
paliativos enquanto estamos todos
inseguros”, completou outra.

A vereadora Ana Pavão
destacou ter levado ao gover-
no, por meio da indicação
1.833/2022, a proposta para
acrescentar ao quadro de pro-
fissionais da rede de educa-
ção básica a prestação de ser-
viços de psicologia e serviço
social. O vereador Gilmar Rot-
ta relatou ter protocolado, na
manhã desta segunda-feira,
projeto de lei para permitir que
professores vistoriem o con-
teúdo das mochilas dos alu-
nos na entrada das escolas.
Também via projeto de lei, de
número 56/2023, o vereador
Paulo Henrique Paranhos
(Republicanos) propõe tornar
obrigatória a presença de pro-
fissionais de segurança em
escolas públicas municipais.

“O projeto de minha auto-
ria autoriza funcionários de
escolas públicas e privadas a
fazer vistoria nas mochilas
dos alunos. Na semana pas-
sada, eu estava numa escola
estadual e uma menina falou
para uma amiga que estava
com uma faca na bolsa. Falei
para chamarem a polícia, que
compareceu. Imaginem que
existe escola que tem 1.200
alunos, então são 1.200 mo-
chilas em salas de aulas, e
hoje eles [professores] não
podem mexer. É uma medida
para tentar fechar o cerco a
isso”, defendeu Gilmar Rotta.

O vereador disse esperar
contestações à proposta. “Va-
mos ter problema com Con-
selho Tutelar, pais de alunos,
mas é um esforço para trazer
um pouco mais de seguran-
ça em sala de aula. Não vai

O vereador André Ban-
deira (PSDB) encaminhou
indicação ao Executivo para
que o município coloque
em prática medidas de se-
gurança em todas a esco-
las de Piracicaba. O docu-
mento foi encaminhado na
última quarta-feira (5).

De acordo com o vere-
ador, munícipes procura-
ram seu gabinete para so-
licitar interação com o Exe-
cutivo Municipal para que
sejam tomadas novas me-
didas de segurança nas
unidades de ensino. “No
cenário atual, em nosso
país, nossos alunos estão
sofrendo ataques em esco-
las e vimos a necessidade
da instalação de equipamen-
tos que possam aumentar a
segurança dos alunos e tran-
quilizar os pais que estão
preocupados”, afirmou.

Bandeira sugere a insta-
lação de detector de metais,
acompanhado de um segu-
rança que possa imobilizar a
possível entrada de alguém
carregando algum tipo de
arma. “Outra medida seria
que o professor que esteja
dando aula tenha a chave
para trancar a porta da sala e
proteger os alunos”, afirma o
parlamentar na justificativa.

Foi relatado também, na
indicação, que os professo-
res são impedidos de ir até a
sala de aula com seus apa-
relhos celulares e, em caso
de emergência, é necessá-
rio que o mesmo se direci-
one até a direção para usar
o telefone. “Esse procedi-
mento pode demandar
grande tempo até que o pro-
fessor entre em contato com
as autoridades policiais”.

André Bandeira solici-
ta ainda que a Prefeitura re-
alize estudos para garantir
a segurança de todos os
alunos e funcionários.

INDICAÇÃO

Vereador cobra
medidas de
segurança
em escolas

ATENTADOS

Câmara apresenta propostas para prevenção

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

resolver o problema 100%,
mas, dentro da escola, os pro-
fessores e diretores sabem
quem é quem, pois convivem
com a criança desde cedo.
Achou um objeto cortante? Leva
para a diretoria e chama os
pais. Se não fizermos nada
agora, como estarão nossas
escolas daqui a alguns anos?”,
refletiu o autor do projeto de lei.

Ana Pavão assegurou aos
pais que a Secretaria Municipal
de Educação “está tomando pro-
vidências” e leu documento, ela-
borado pela pasta, com “mu-
danças de rotina e novos proce-
dimentos” para prevenir casos
de violência nas escolas. As ori-
entações incluem maior contro-
le de acesso nos horários de
entrada e saída dos alunos e
também de visitantes, além
de recomendações sobre
chaves das portas, telefones de
emergência e Ronda Escolar.

“Eu fui a uma escola e vi
que está rigoroso para pegar
a criança. Visitante não vai ter
mais: vamos ter que preen-
cher um formulário, pegar um
crachá e justificar por que va-
mos lá. E sobre a Ronda Es-
colar: a Polícia Militar e a Guar-
da Civil passarão a fazer com
mais frequência, parando em
algumas escolas. A Guarda
orientará as crianças para al-
gumas situações, tentando fa-
zer mais lúdico esse processo,
explicando o que faz um polici-
al”, exemplificou Ana Pavão.

O vereador Pedro Kawai re-
forçou a necessidade de não
disseminar mensagens que
gerem pânico. “É consenso nos
órgãos de imprensa não com-

partilhar isso, porque é o que
está causando um pânico ge-
ral. Hoje se faz terror na inter-
net e, se propagarmos, vai al-
cançar o que esses malucos
querem. Se você receber algu-
ma coisa sobre ameaça a es-
colas, ligue para a direção,
pergunte se ela está sabendo.
Esse é o nosso papel como
pais. Não vai resolver nada fi-
car postando em outros gru-
pos, pois só vai estar dando
moral para esses caras.”

O parlamentar também
defendeu o papel dos verea-
dores em apresentar propos-
tas para provocar ações do
Executivo. “Devemos buscar
mecanismos que evitem que
essas tragédias aconteçam.
Tem que se dar a sensação
de segurança para a popula-
ção, com viaturas passando
em frente às escolas. O verea-
dor pode chegar até um certo
limite: posso pedir para o Exe-
cutivo investir em muro alto,
detector de metais, mas não
posso exigir”, comentou.

Alex de Madureira obser-
vou que a preocupação tam-
bém afeta as 8 mil escolas
estaduais. “É bom ver a Câ-
mara se mobilizando e ten-
do os pais nessa discussão
também, pois traz um movi-
mento para a sociedade e
força que a Prefeitura tome
medidas”, disse o deputado
estadual,  acrescentando
que “replicará na Assembleia
Legislat iva” as propostas
que os vereadores apresen-
taram em Piracicaba, “para
forçar o governo do Estado a
fazer ações nesse sentido”.
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CLJR sinaliza pareceres contrários
para projetos sobre venda de áreas
Projetos de lei do Poder Executivo tratam da desincorporação e alienação de áreas
institucionais para programas habitacionais; matérias tramitam em regime de urgência

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) sinali-
zou, em reunião nesta terça-feira
(11), que deverá emitir pareceres
contrários aos projetos de lei 44/
2023 e 45/2023, de autoria do
Poder Executivo, que tratam da
desincorporação e alienação de
duas áreas institucionais do mu-
nicípio para implantação de em-
preendimentos imobiliários. O
presidente da comissão, vereador
Acácio Godoy (PP), lembrou que
as matérias tramitam em regime
de urgência e, diante do curto
prazo para a análise, se não fo-
rem sanadas as dúvidas sobre
as iniciativas, a tendência é que
os pareceres sejam contrários.

A Câmara tem prazo até 27 de
abril para votar os projetos. Cada
comissão tem sete dias para emitir
pareceres e o prazo não é suspenso
mesmo com os pedidos de infor-
mações. Um terreno de 25 mil me-
tros quadrados, localizado no lo-
teamento Jardim Monte Feliz, no
bairro Água Branca, integra o pro-
jeto de lei nº 44/2023, e outra área
de 27 mil metros quadrados, no
Residencial Campos do Conde, no
bairro Taquaral, faz parte do pro-
jeto de lei nº 45/2023. Os imóveis
estão avaliados em R$ 6,3 milhões
e R$ 5,5 milhões, respectivamente.

Os projetos autorizam a desin-
corporação e alienação dos imóveis
para serem vendidos, através de
licitação, para as construtoras que
vão implantar os empreendimen-
tos destinados a famílias com ren-
da a partir de três salários míni-
mos. As iniciativas integram o Pro-
grama Nossa Casa, do Governo do
Estado. As áreas foram vistoria-
das por membros das comissões
de Justiça, Obras e Meio Ambien-
te da Casa, na semana passada.

Pedido de informações -
“Vamos encaminhar um ofício ao
Executivo com a ressalva de que
não interrompe prazos e não im-
pede que a gente exare parecer.
Se as respostas chegarem a tem-
po, nos ajudam a ter uma visão

mais clara da situação porque a
gente tem dúvidas fundamentais
sobre a legitimidade, legalidade
e finalidade do projeto e os im-
pactos que poderá gerar”, expli-
cou o presidente da CLJR.

O principal questionamento é
se os projetos não driblam a legis-
lação federal, que obriga a reserva
de 5% dos loteamentos para a im-
plantação de equipamentos insti-
tucionais, como escolas, unidades
de saúde, esportes e lazer. “Existe
a exceção, na qual a área institu-
cional pode ser destinada para a
habitação, mas a gente entende
que é mediante uma justificativa
porque a médio e longo prazo ha-
verá carência dessa área institu-
cional”, disse Acácio Godoy. “Há
um motivo para esta área estar
prevista em lei, é para atender de-
mandas de equipamentos públi-
cos que uma área habitada passa
a ter, de saúde, lazer, educação”.

No ofício que será encami-
nhado ao Executivo, as comissões
questionam qual a capacidade de
atendimento dos equipamentos
comunitários existentes no entor-
no, qual o planejamento para for-
necimento de água, se foi realiza-
do estudo de impacto nas regi-
ões, quantas unidades habitacio-
nais serão implantadas e quais são
os empreendimentos imobiliários
já aprovados para os locais.

A CLJR vai tentar um enten-
dimento com as demais comissões
para a emissão de um parecer con-
junto, com o objetivo de atender o
prazo para que o projeto esteja apto
para votação. “Emitir o parecer é o
Plano B porque a gente gostaria de
receber essas respostas. Se as ou-
tras comissões, no pleno direito
delas, entenderem que não, como
estamos no limite do prazo, vamos
exarar o parecer”, afirmou. Se a
CLJR emitir pareceres contrários,
os mesmos serão encaminhados
para votação em Plenário, e ficam
prejudicados os pareceres das de-
mais comissões até a deliberação.

Além do presidente Acácio

Godoy, a CLJR é composta pelos
vereadores Paulo Camolesi
(PDT), como relator, e Antonio
Moacyr Francetto Junior (PSC),
o Pássaro, como membro.

NOTA DE APOIO – A
CLJR também decidiu, na reu-
nião desta terça-feira (11), emi-
tir uma nota de apoio à Procu-
radoria Legislativa da Câmara
em virtude das acusações rece-
bidas do procurador-geral do
município, Guilherme Mônaco de
Mello, na semana passada. O
procurador criticou os pareceres
técnicos emitidos pela Procura-
doria da Casa em relação a um
protocolo de pedido de cassação
do mandato do prefeito Luciano
Almeida (sem partido). A análise
do caso está atualmente suspen-
sa por determinação judicial.

“A gente preza pelo máximo
respeito aos Poderes. Qualquer
ato que a gente entenda que ve-
nha a ferir essa separação e res-
peito entre os Poderes, vai ser re-
chaçado”, garantiu o presidente da
CLJR. “Vai ter uma resposta fir-
me, dura e contundente de cada
ente do Poder Legislativo, princi-
palmente desta comissão, que se
sentiu constrangida pela forma
como foi tratada a Procuradoria”.

PARECERES – Na reunião
desta terça-feira (11), a CLJR emi-

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Se há um setor da vida que
é recheado de mitos, meias ver-
dades e, convenhamos, até de
um pouco de comodismo para
justificar determinados atos, é
quando falamos de saúde. Vale
ressaltar também que, às vezes,
a própria disputa de indústrias -
e com ela a guerra de informa-
ções - cria confusões e contribui
para inflar cada vez mais esse
ambiente de "razões" em torno
do cuidado do corpo e da mente.

Um destes mitos, que eu já
ouvi muito de amigos, inclusive,
é de que "maconha" não faz mal,
ou que é "melhor do que cigar-
ro". É cada uma! Mas por mais
'bizarro' que seja, o meu papel
aqui nesta coluna é contribuir com
informações, sempre buscando
levar uma percepção que não seja
apenas aquilo que "eu gostaria",
mas em relação àquilo que há de
informação mais consensual na
Ciência e que guia a medicina.

Então, vamos ser bem dire-
tos e sinceros: sim, maconha faz
mal! Muito mal! E -- veja bem! --
não estou fazendo qualquer jul-
gamento moral de quem se utili-
za desta substância, que é uma
das mais populares entre os jo-
vens. Quando eu digo que "ma-
conha faz mal", é porque há in-
formações claras sobre isso e
que, claro, levam em conta uma
planta que, por ser proibida, é
comercializada sem qualquer
padrão de qualidade, podendo
ser misturada a diversas outras
substâncias prejudicais à saúde.

Uma matéria publicada, ano
passado, no site Olhar Digital
aponta que pesquisadores da
Universidade e Hospital de Ot-
tawa, no Canadá, identificaram
que fumar maconha pode ser
muito mais prejudicial aos pul-
mões e as vias aéreas que o ta-
baco. Segundo os cientistas, há
um senso de que o cigarro da
planta é menos danoso à saúde,
tendo o resultado surpreendido,
mas há um motivo bem lógico
para o desfecho no organismo.

Publicado na revista Radio-
logy, o estudo analisou radiogra-
fias de tórax de 56 fumantes de
maconha, 57 não fumantes e 33
pessoas que fumaram apenas ta-
baco entre 2005 e 2020. Taxas
bem mais altas de inflamação das
vias aéreas e enfisema - uma do-
ença pulmonar crônica - foram
encontradas entre fumantes re-
gulares de maconha em compa-
ração com fumantes regulares
de tabaco e não fumantes.

"O consumo de maconha está
aumentando e há uma percepção
pública de que a maconha é segu-
ra ou mais segura do que os ci-
garros (de tabaco)", disse à AFP
Giselle Revah, radiologista do
Hospital de Ottawa, onde a pes-
quisa foi realizada. "Mas este es-
tudo levanta preocupações de que
isso pode não ser verdade."

Conforme a especialista, a
explicação pode estar relaciona-
da às diferenças em como as dro-
gas são normalmente consumi-
das. "A maconha é fumada sem
filtro, ao contrário do tabaco que
é geralmente filtrado. Quando
você fuma maconha não filtra-
da, mais partículas atingem suas
vias respiratórias, sendo deposi-
tadas lá e irritando essas vias."

Outro ponto observado pela
pesquisadora é o fato de ao fu-
mar maconha a fumaça ser, pro-
positalmente, retida por mais
tempo no pulmão, com as famo-
sas longas puxadas (tragadas).

O mitO mitO mitO mitO mito deo deo deo deo de
que maconhaque maconhaque maconhaque maconhaque maconha
"não faz mal";"não faz mal";"não faz mal";"não faz mal";"não faz mal";

mas faz!mas faz!mas faz!mas faz!mas faz!

"Pode levar a mais traumas nes-
ses espaços aéreos", ressaltou.

A equipe pontuou que refe-
rente aos participantes que fu-
mam além da maconha, também
cigarros, os resultados foram in-
conclusivos, o que demandará
mais estudos. Revah também
destacou que há pouca pesquisa
sobre os efeitos da cannabis na
saúde em geral, já que ela é proi-
bida na maioria dos países, pre-
judicando alguns avanços.

Vale explicar que a canna-
bis de uso medicinal, no qual
os compostos da maconha são
usados na fabricação de medi-
camentos, tem um processo e
objetivo diferente no que diz
respeito aos fumantes recrea-
tivos. A recomendação de uso
de filtros ao fumar maconha já
é fortemente recomendada en-
tre o grupo, geralmente em
combinação com as piteiras. No
Canadá, o uso casual de can-
nabis foi legalizado em 2018.

EFEITOS DA MACO-
NHA - A maconha tem um
efeito mais "recreativo" e isso
acontece, em especial, devido
aos seus efeitos alucinógenos.
No entanto, a maconha cau-
sa várias outras reações, em
diferentes partes do corpo, o
que é bastante prejudicial. A
exemplo, podemos citar:

1) Pulmão: ao inalar a fu-
maça, as substâncias podem
causar irritação na traqueia e
dilatação dos brônquios;

2) Intestino: as substân-
cias da droga retarda a sen-
sação de saciedade;

3) Olhos: a maconha pro-
voca relaxamento muscular e
vasodilatação nos olhos. Ou
seja, os olhos tendem a ficar
mais secos e irritados;

4) Boca: há uma alteração
nas glândulas salivares, o que
faz o usuário ter a sensação
de secura na boca;

5) Coração: aumenta a
pressão arterial, o que altera
o ritmo cardíaco. Em fases
agudas, o coração chega a
bater 50% mais rápido;

6) Órgãos sexuais: estudos
apontam diminuição de até 50%
dos níveis de testosterona e pro-
dução de esperma. Em mulheres,
há alteração no ciclo menstrual;

7) Cérebro: afeta o campo
da memória, redução na ca-
pacidade de raciocínio lógico
e concentração, ampla sensa-
ção de relaxamento, perda
parcial de controle de movi-
mento e equilíbrio etc.

DOENÇAS QUE CAUSA
- As doenças ocasionadas pela
maconha tem mais ligação com o
lado psíquico, como TDAH, esqui-
zofrenia, ansiedade, depressão,
por exemplo, são alguns deles.
No entanto, também pode cau-
sar câncer de bexiga e pulmão.

Então, queridos, queridas
e querides, maconha faz mal
e, se você quer ter uma vida
mais saudável, é importante
evitá-la, assim como o cigar-
ro, que também faz muito mal.
Para viver bem, sempre vale
repetir o "segredo" que não é
segredo para ninguém: uma ali-
mentação balanceada e exercí-
cios regulares. É simples assim.

Então, vamos serEntão, vamos serEntão, vamos serEntão, vamos serEntão, vamos ser
bem diretos ebem diretos ebem diretos ebem diretos ebem diretos e
sinceros: sim,sinceros: sim,sinceros: sim,sinceros: sim,sinceros: sim,
maconha fazmaconha fazmaconha fazmaconha fazmaconha faz
mal! Muito mal!mal! Muito mal!mal! Muito mal!mal! Muito mal!mal! Muito mal!

CLJR alertou que não poderá aguardar respostas
do Executivo para emitir pareceres

Samuca Miazaki

tiu pareceres favoráveis com
substitutivos ao projeto de decre-
to legislativo nº 15/2023, de au-
toria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), que institui a semana
dos direitos da pessoa com epi-
lepsia; e ao projeto de lei nº 54/
2023, de autoria da vereadora Síl-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, que dispõe
sobre o controle de sanidade es-
trutural das obras do município.

Já o PL 49/2023, de autoria
da vereadora Ana Pavão (PL), que
dispõe sobre a entrada de animais
de estimação para visitas em hos-
pitais, recebeu parecer contrário.
A CLJR seguiu a Nota Técnica
emitida pela Procuradoria Legis-
lativa da Casa, que apontou in-
constitucionalidade da matéria,
por conter vício de iniciativa, ou
seja, é de competência exclusiva do
Poder Executivo. Além disso, o
parecer salienta que a proposta
viola o direito fundamental à saú-
de ao não prever cuidados de hi-
giene, treinamento e seleção dos
animais que poderiam entrar em
contato com os pacientes.

O parecer será levado ao
Plenário e, se for mantido, o pro-
jeto será arquivado. Se o parecer
for derrubado, o projeto seguirá
em tramitação até voltar para de-
liberação dos vereadores.

HHHHHIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLIS

Destino de emenda em 2020, obras
em travessa não foram executadas

As obras de drenagem de
águas pluviais e de pavimentação
asfáltica em um trecho de cerca
de 200 metros na Travessa Higi-
enópolis, não foram executadas,
mesmo sendo destino de uma
emenda parlamentar desde 2020,
encaminhada pelo deputado es-
tadual Alex de Madureira (PL).

“Isso mostra a falta de com-
promisso da Prefeitura com a
população de Piracicaba, já que
o projeto e a licitação aprova-
das”, aponta o vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante), autor do
requerimento 279/2023, votada
em regime de urgência nesta
segunda-feira (10), durante a
18ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Durante a discussão da pro-
positura, o parlamentar exibiu
vídeo de quando esteve na tra-
vessa, onde aponta para a difi-
culdade de mobilidade, já que a
via não tem guias e conta com a
pavimentação deteriorada. “É um
local onde alaga e essa situação
vem causando muito transtorno”,
disse. “A água não tem para onde
escorrer e causa erosão, o que tor-
na intransitável”, reforça.

No requerimento, o vereador
questiona se foi realizado estudo
técnico para a drenagem e para a
pavimentação asfáltica, qual o tem-
po médio para a execução destas
obras e, ainda, pede para que se-
jam relatadas todas as etapas para
a realização deste investimento.
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Vereador quer saber quem responde
por manutenção de estrada vicinal

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) quer saber do Executivo de
quem é a responsabilidade pela ges-
tão e manutenção da estrada vici-
nal localizada entre a saída do km
138 da rodovia Deputado Laér-
cio Corte (SP-147, que liga Piraci-
caba a Limeira) e o anel viário Er-
nesto Parteniani (SPI 162/308).

No requer imento  242/
2023, aprovado na 18ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(10), o parlamentar também
pergunta qual secretaria e qual
servidor devem acompanhar as
atribuições e o cumprimento

das obrigações de concessioná-
rias de vias e estradas em Pira-
cicaba e de quem é a responsa-
bilidade em realizar a manu-
tenção nos acessos das rodovi-
as existentes no município.

“Fizemos pedidos via indica-
ção em novembro de 2022. Em
10 de janeiro, veio a resposta. A
Prefeitura diz que a responsável
é a concessionária, e a concessio-
nária disse que não cobre o tre-
cho. Quem é o pai dessa criança?
Quem é que cuida desse negócio?”,
questionou Pedro Kawai, ao dis-
cutir o requerimento, na tribuna.

AAAAAPRPRPRPRPROOOOOVVVVVADOADOADOADOADO

Projeto assegura que enfermeira
obstetra acompanhe gestante

A Câmara aprovou, em pri-
meira discussão, o projeto de lei
que assegura a toda gestante no
município o direito ao acompa-
nhamento de enfermeira obstetra
durante o período de trabalho de
parto, parto e no pós-parto em ma-
ternidades, casas de parto e esta-
belecimentos hospitalares da rede
privada. O projeto de lei 249/
2022, com emenda da CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação), foi aprovado na noite
desta segunda-feira (10), durante
a 18ª Reunião Ordinária de 2023.

De autoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade), o PL
estabelece que o profissional de
enfermagem obstétrica contrata-
do pela gestante, pelo compa-

nheiro ou por familiares deverá
possuir cadastro ativo de especi-
alista no Conselho de Classe.

A não ser nos casos em que
haja interesse e autorização da
parturiente, os estabelecimentos
privados de saúde sediados no
município não poderão utilizar-
se das enfermeiras obstetras para
integrarem suas equipes durante
o atendimento à gestante.

Na justificativa, o vereador
Ary Pedroso frisou que a assis-
tência obstétrica brasileira é basi-
camente hospitalar e, nesse con-
texto, busca-se um atendimento
individualizado e humanizado da
gestante na assistência ao parto
e nascimento, direcionando a
atenção à mulher e à família.

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) visitou, na
manhã desta terça-feira (11),
o gabinete do deputado esta-
dual Sebastião Santos (Re-
publicanos), na Alesp (As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo). Na oca-
sião, ele entregou ofício para
solicitar emenda impositiva
para a realização da segun-
da edição do Passeio Ciclís-
tico Contra a Pedofilia em Pi-

racicaba. Sebastião Santos
informou que vai atender ao
pedido do vereador e salien-
tou a importância do evento
esportivo em envolver os ci-
clistas e amantes da ativida-
de física na campanha de
combate à pedofilia. “É fun-
damental promover e divulgar
a campanha, levando infor-
mações para proteção das
crianças e dos adolescen-
tes”, destacou o parlamentar.

PASSEIO CICLÍSTICO
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Requerimentos questionam
a desincorporação de áreas
Vereadores questionam o Executivo sobre desincorporação de áreas
de loteamentos nos bairros Taquaral e Água Branca, respectivamente
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Operação tapa-buracos
é tema de requerimento

Os vereadores Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, e Gustavo Pompeo
(Avante) apresentaram dois re-
querimentos de urgência (280 e
281/2023), nesta segunda-feira
(10), aprovados na 18ª reunião
ordinária. Eles questionam o
Executivo sobre desincorpora-
ção de áreas institucionais de lo-
teamentos nos bairros Taquaral
e Água Branca, respectivamente.

Os parlamentares ocuparam
a tribuna da Câmara para citar a
urgência na resposta aos questi-
onamentos, já que está em trami-
tação na Câmara dois projetos de
lei encaminhados pelo Executivo,
o 44 e o 45/2023, para que ocorra
desincorporação de duas áreas
institucionais e sejam construí-
dos nos locais imóveis proveni-
entes de programas habitacio-
nais, com recursos federais.

O Executivo terá que respon-
der o que motivou a escolha das
áreas para as unidades habitacio-
nais, quantas habitações pretende
construir, a faixa salarial da popu-
lação que deve ser atendida e por
que não optou por desapropriar uma
área livre e desempedida do ponto
de vista jurídico, em vez de uma área
reservada ao uso comum do povo.

Além de solicitarem o mapa
do Município com entorno, num
raio de 2km, os vereadores pedem
informações de áreas e equipa-
mentos comunitários existentes
e a relação dos projetos habita-
cionais aprovados no entorno
dos loteamentos nos últimos 12
anos e os números de unidades
habitacionais de cada projeto.

Aprovado em 2012, o lotea-
mento residencial Campos do Con-
de, no bairro Taquaral, tem área
total de 518.150,31 metros qua-
drados e lotes que conferem 854
unidades, reservados 6,10% de
área pública para equipamentos co-
munitários e urbanos; 22,53%
para sistema viário, além dos es-
paços livre de uso público, com-
preendidas as áreas verdes (12,45%)
e sistemas de lazer (13,31%).

Já o Loteamento Jardim Mon-
te Feliz, localizado no bairro Água
Branca, tem reservado 5,01% de
área pública para equipamentos
comunitários; 25,47% para sistema
viário e 0,09% para equipamentos
urbanos, além dos espaços livre de
uso público, compreendidas as áre-
as verdes (8,92%) e sistemas de la-
zer (11,08%). Ele foi aprovado em
2013, sob o número de matrícula
95.124, com área total de

679.812,45 metros quadrados e lo-
tes que conferem 1.573 unidades.

CONTEXTO – Eles citam
que o Plano Diretor de Desenvolvi-
mento do Município, previsto na
lei complementar 405/2019, esta-
belece reserva de 5% da área da gle-
ba a ser loteada para áreas desti-
nadas à implantação de equipa-
mentos comunitários; 10% para o
sistema de lazer ou de recreio; e
20% para sistema de circulação;
para loteamentos residenciais e não
residenciais. As exceções se apli-
cam às areas industriais, confor-
me a lei complementar 421/2020.

Os requerimentos mencio-
nam ainda que os usos e ativida-
des são permitidos ou proibidos
de acordo com a zona está locali-
zada o imóvel, com a classificação
de uso não residencial àquele des-
tinado ao exercício das atividades
comercial, de prestação de servi-
ços, institucional e industrial.

Os vereadores explicam ainda
que as áreas institucionais de lote-
amentos são aquelas destinadas à
edificação de equipamentos comu-
nitários, tais como praças, ginásio
de esportes, áreas de lazer, escolas,
postos de saúde, entre outros.

Além disso, citam o artigo 17
da lei federal 6.766/1979, de que

espaços livres de uso comum, as
vias e praças, as áreas destinadas
a edifícios públicos e outros equi-
pamentos urbanos, constantes dos
projetos e do memoriais descriti-
vos, não poderão ter sua destina-
ção alterada pelo loteador, desde
a aprovação do loteamento.

DISCUSSÃO – Silvia Mora-
les citou que no dia 5 de abril visi-
tou as áreas, como membro da Co-
missão de Meio Ambiente, acom-
panhada dos vereadores que inte-
gram a CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) e a Co-
missão de Obras. “Que fique bem
claro: sou a favor da construção
de moradia popular, mas não em
área institucional”, declarou.

O vereador Gustavo Pompeo
endossou a legislação sobre área
institucional e disse que a prefeitu-
ra deixou de apresentar alguns
detalhes no projeto. “Você não está
votando em moradia popular, mas
impedindo de ter a área institucio-
nal”, disse, sobre a eventual possi-
bilidade de aprovação dos projetos.

Também discutiram os re-
querimentos os vereadores
Rai de Almeida (PT), Acácio
Godoy (PP), Láercio Trevisan
Jr.  (PL),  André Bandeira
(PSDB) e Paulo Camolesi (PDT).

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (10), na 18ª Reunião
Ordinária de 2023, o requerimen-
to 241/2023, que busca junto ao
Executivo informações sobre o nú-
mero de médicos servidores públi-
cos da rede municipal de Saúde.

A propositura, de autoria de
Laércio Trevisan Jr. (PL), além
de solicitar o quadro de médicos,
pede a relação dos plantonistas
que atendem nas UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) da
cidade, bem como seus respecti-
vos períodos de atendimento.

O vereador ainda pergunta
“qual o número e quais médicos
(especialidades) trabalham nas
UBS (Unidades Básicas de Saúde),
PSF (Programa de Saúde da Famí-
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Requerimento pede informações
sobre quadro médico da rede

Aprovado na 18ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (10),
o requerimento 233/2023, de au-
toria da vereadora Ana Pavão (PL),
solicita ao Executivo informações
sobre o pedido por operação tapa-
buracos na rua Antônio de Tole-
do, no Jardim Sol Nascente II.

A reivindicação foi feita pri-
meiramente na indicação 3.370/
2022, quando a parlamentar de-
fendeu que a melhoria poria fim a
um problema “de meses”, em ra-
zão de o asfalto na via estar “total-
mente abaulado, causando gran-
des transtornos para moradores,
motoristas e motociclistas”.

Em resposta enviada a Ana
Pavão em fevereiro passado, a
Secretaria Municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial infor-
mou que a recuperação asfálti-
ca na rua “se trata de uma obra

de contrapartida da ForCasa
Incorporação Imobiliária e Em-
preendimentos Ltda” e que fo-
ram feitas vistorias e reunião no
local para cobrar da empresa a
execução dos reparos necessá-
rios. A secretaria disse que a
ForCasa foi notificada e que es-
tava “monitorando” o local.

No requerimento, Ana Pavão
pergunta se a ForCasa “foi de fato
notificada para a execução dos re-
paros necessários” e qual foi a in-
tervenção realizada; em caso ne-
gativo, ela indaga por que nada
foi feito. A vereadora também
questiona, em relação ao traba-
lho de monitoramento executado
pelo departamento de uso e ocu-
pação de solo, se já existe, de acor-
do com as vistorias realizadas,
previsão para a resolução do pro-
blema na rua Antônio de Toledo.

lia) e CRAB (Centro de Referência
da Atenção Básica) de forma inte-
gral e meio período, bem como
o número de UBS, PSF e CRAB
que estão em funcionamento?”.

Ao discutir o requerimento
na tribuna, Laércio Trevisan Jr.
criticou os serviços de saúde ofe-
recidos na cidade: “dizem na Saú-
de está tudo bem, mas não está.
Todo mundo sabe que não está.
Temos prédios prontos das UBS
da Balbo e da Água Branca e que
não estão funcionando por falta
de servidores. Não tem médicos.
(...) Nós precisamos saber qual é o
quadro hoje, de verdade, para
comparar com os [quadros] ante-
riores, no início do mandato, por-
que daí não tem discussão, nós
vamos ter um mapa”, concluiu.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO Nº 0005496-
49.2022.8.26.0451O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro
de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Mauro Antonini, na forma da
Lei, etc.FAZ SABER a(o) REGINALDO BRAGA DA CRUZ, CPF
72676248391, com endereço à Rua Araras, 917, Sitio Novo, CEP 13169-
060, Artur Nogueira - SP que por este Juízo, tramita de uma ação de
Cumprimento de sentença, movida por COOPERATIVA DE CREDITO CO-
CRE. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos
do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por
EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o
decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 27.307,96,
(vinte e sete mil, trezentos e sete reais e noventa e seis centavos)
devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do
débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do
Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo
525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado
sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis
para que o executado, independentemente de penhora ou nova intima-
ção, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 03 de abril de 2023

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1014344-13.2019.8.26.0451,
Classe: Assunto: Procedimento Comum Cível - Contratos Bancários.
Requerente: Cooperativa de Credito Rural dos Fornecedores de Cana
e Agrop. da Reg.Piracicaba. Requerido: Juliana Grasli da Silva Sacco.
EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1014344-
13.2019.8.26.0451. A MM. Juiza de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro
de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dra. Daniela Mie Murata, na
forma da Lei, etc. FAZ SABER a JULIANA GRASLI DA SILVA SACCO,
CPF 380.892.198-61, que lhe foi proposta uma ação de Procedimen-
to Comum Cível (cobrança) por parte de Cooperativa de Credito -
COCRE, para recebimento de R$5.555,45 (Junho/2019) decorrente
de abertura de limite de crédito pessoa física c/c nº 50.417-3. Estan-
do a ré em lugar ignorado, expede-se o edital, para que no prazo de
15 dias, a fluir após os 20 dias úteis, conteste a ação, sob pena de
confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial.
Será o edital, afixado e publicado na formada Lei. NADA MAIS. Dado
e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 05 de abril de 2023

PROFESSORA SONIA REGINA
FURLAN faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 71 anos,
filha dos finados Sr. Palmiro
Furlan e da Sra. Olivia Della
Villa Furlan. Deixa a irmã: Va-
nia Aparecida Furlan Ometto;
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da Sau-
dade, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE NAZARE SIL-
VA ARAUJO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Jose
Flor da Silva e da Sra. Maria Oli-
veira da Silva, era viúva do Sr.
Antonio Batista de Araujo; dei-
xa o filho: Roberth Antonio Silva
Araujo, casado com a Sra. Lua-
na Antonieta Melo da Silva Cali-
ces Rodrigues Araujo. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 14h00 às 15h00 na sala
“Diamante” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, seguindo o fé-
retro às 15h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALDO RICARDO LAZZERINI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filho dos
finados Sr. Aldo Adriano Lazze-
rini e da Sra. Liliosa Bueloni
Lazzerini, era viúvo da Sra. Neli
Helena Lazzerini; deixa os fi-
lhos: Vivian Lazzerini, casada
com o Sr. Reinaldo Nicolau Ia-
tarola e Fabio Tadeu Lazzerini,
casado com a Sra. Angela Apa-
recida Lazzerini. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO FRANCISCO
OCANHA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 43 anos,
filho do Sr. Jose Carlos Ocanha,
já falecido e da Sra. Aparecida
da Conceição Bolzam, era ca-
sado com a Sra. Priscila Cami-
naghi. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. IVALDO TOG-
NI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 84 anos, filho dos

finados Sr. Pedro Paulo Togni
e da Sra. Marina Monfrinato
Togni, era viúvo da Sra. Celia
Maria Rensi Togni; deixa as fi-
lhas: Andrea Maria Rensi Tog-
ni Alves, casada com o Sr.
Claudio Pereira Alves; Dra. Da-
niela Maria Rensi Togni de Fa-
ria, casada com o Dr. Alexan-
dre Coelho de Faria e Gisela
Maria Rensi Togni. Deixa as
netas: Luiza, Julia, Lais e He-
lena; demais  fami l ia res  e
amigos. Seu sepultamento
foi  real izado ontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piraci-
caba,  sa la  “Rubi ” ,  para  o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. JOSE BENTO
DE TOLEDO DIAS FERRAZ fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados
Sr. Jose Dias Ferraz e da Sra.
Judaiba de Toledo Dias Ferraz,
era casado com a Sra. Heloisa
Medinilha Biral. Deixa filhos,
genros, nora, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h30
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da cidade de Ti-
etê/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ROSALVO DA
SILVA faleceu ontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 74
anos, filho da Sra. Zafira Maria
da Conceição, já falecida, era
casado com a Sra. Erenita Fi-
gueiredo da Silva; deixa os fi-
lhos: Marcelo Figueiredo da Sil-
va e Marcos Figueiredo da Sil-
va. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h30 da sala “01” do
Velório do Memorial Bom Jesus
na cidade de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ALCIDES PAGO-
TO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filho dos
finados Sr. João Pagoto e da
Sra. Maria Gambaro, era casa-
do com a Sra. Isabel Neves
Pagoto; deixa os filhos: Heleni-
ta Aparecida Pagoto Granja,
casada com o Sr. José Gilber-
to Pereira Granja e Frances-
mir Antonio Pagoto, casado
com a Sra. Cacilda Vieira Mar-
tins. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDILSON MESSIAS DA
SILVA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 42
anos de idade e era casado
com a Sra. Margarida Rosa
Bento da Silva. Era filho do Sr.
Luis Messias da Silva e da
Sra. Zelia Maria da Silva. Dei-
xa os filhos: Guilherme Mes-
sias da Silva e Gustavo Mes-
sias da Silva. Deixa demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Ca-
pivari e o seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Capivari,
seguindo para o Cemitério
Municipal naquela localidade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS BLASQUES fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 84 anos de
idade e era casado com a Sra.
Leontina Francoia Blasques.
Era filho do  Sr. Emiliano Blas-
ques e da Sra. Michaela Alon-
so, falecidos.    Deixa os filhos:
Carlos Alberto Blasques casa-
do com Aparecida de Fatima
Costa Blasques, Marcelo Ale-
xandre Blasques casado com
Catia Cilene Dias Gonçalves
Blasques, Elisabete Apareci-
da Blasques de Assis e Elai-
ne Blasques Cel la casada
com Paulo Daniel Cella.  Dei-
xa 03 netos, 02 bisnetos, de-
mais parentes e amigos.  O
seu sepu l tamento  deu-se
ontem as 13:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguin-

do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DOS SANTOS FER-
REIRA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 71 anos de
idade e era viuva do Sr. Otacilio
Guedes Ferreira. Era filha do Sr.
Gustavo Antunes dos Santos e
da Sra. Dolores Sanches dos
Santos, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Ronaldo, Erika, Edna e
Edilene. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.    O
seu sepultamento dar-se-á
hoje às 09:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 01,
seguindo para o Cemitério da
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SIDNEY BORGES DE CAR-
VALHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 56
anos de idade  e era casado
com a Sra. Rosangela da Silva.
Era filho do Sr. Francisco Bor-
ges de Carvalho e da Sra. Ame-
lia Pereira de Carvalho. Deixa
os filhos: Gustavo, Juliete e Je-
ferson. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a
cidade de Mirandopolis – SP e
o seu sepultamento dar-se-a
hoje as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Municipal
seguindo para o Cemiterio
Municipal naquela localidade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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